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Bom com possiblidades 
de chuvas 

em áreas isoladas

Mínima

24º
Máxima

30º

A vacinação contra a Influenza foi liberada ontem para toda a população em Maceió, atendendo recomen-
dação do Ministério da Saúde. São 53 Unidades de Saúde que estão aplicando as doses, de 8h às 16h. Já 
contra a Covid-19, serão vacinadas hoje pessoas a partir dos 38 anos e amanhã quem tem 37 anos. Os rema-
nescentes das etapas anteriores também podem procurar os oito pontos distribuídos pela capital. PÁGINA 10

PREFEITO ANUNCIA VACINAÇÃO PARA QUEM TEM 34 ANOS

EDILSON OMENA
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MARÉS FINANÇAS02:26     0.7m 
08:41     1.7m

15.19    0.5m POUPANÇA 
0,2588% 

DÓLAR COMERCIAL
R$ 4,95      R$ 4,95

DÓLAR PARALELO
R$ 5,11   R$ 5,18    

OURO
R$ 288,6921:39    1.7m

RALLY DOS SERTÕES
Competição em Arapiraca 
terá 300 participantes e 
divulgação em todo o país

PÁGINA 13

GERAÇÃO “NEM-NEM”
Cai 6% número de pessoas 
que nem estudam nem 
trabalham em Alagoas

PÁGINA 9

VOLTA ÀS AULAS
Governo Renan Filho 
destina R$ 40 milhões 
para escolas estaduais

PÁGINA 11

Brasil vence o Peru e garante 
vaga na final da Copa América
A equipe comandada por Tite venceu ontem à noite o Peru por 1x0, no Estádio 
Nilton Santos, no Rio, e está na final da Copa América. O gol foi marcado 
por Paquetá, com passe de Neymar. Os brasileiros aguardam a partida entre 
Argentina e Colômbia, hoje, para conhecer o adversário para a grande decisão, 
que acontecerá às 21h do sábado, no Maracanã. Invicta até o momento, 
a equipe busca o bicampeonato. No primeiro tempo o Brasil dominou por 
completo o adversário, mas caiu de rendimento na etapa complementar e   
levou sustos. A queda foi atribuída aos desgastes da competição. PÁGINA 7

       Ex-cunhada liga Bolsonaro a esquema de
   rachadinhas na Câmara dos Deputados
       Áudios inéditos revelam o envolvimento do presidente Bolsonaro no esquema ilegal de  
    repasse de salários de assessores na época em que exerceu o cargo de deputado federal, entre 
1991 e 2018. Sua ex-cunhada, Andrea Siqueira Valle, irmã da ex-mulher Márcia Siqueira                
Valle, comenta em mensagens gravadas que ele ficava com 90% dos salários dos assessores                        
e chegou a demitir o irmão dela por se recusar a colaborar com a rachadinha. O senador                             
Renan Calheiros, relator da CPI da Covid, apresentou requerimento para que Andrea Valle                                                                                                           
seja convocada imediatamente para esclarecer o caso no Senado Federal. PÁGINA 7

“SOCIALISTA”
Grupos do PSB nacional 
cobram a expulsão do     
vereador Fábio Costa por 
infidelidade partidária
PÁGINA 3

Desde o início do governo Bolsonaro, o combustível subiu 66%

Petrobras sobe o preço   
da gasolina, diesel e gás

A Petrobras aumenta hoje os preços dos 
combustíveis, sendo 6,3% para a gasolina, 
3,7% para o óleo diesel e 6%¨para o gás de 
cozinha. No acumulado do ano, o diesel su-
biu cerca de 40% enquanto a gasolina avan-
çou 46%.  Já o gás de cozinha tem o décimo 

-quinto aumento consecutivo. Desde o início 
do governo Bolsonaro, o produto vendido 
pela estatal acumula alta de 66%. Segundo 
a Petrobras, os reajustes seguem o mercado 
internacional e as variações do valor dos 
produtos e da taxa de câmbio. PÁGINA 5
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Ecos de Minas

Não é de hoje que a eleição presidencial passa por Minas 
Gerais, segundo maior colégio eleitoral do País e sede 
de articulações nacionais. As conversas mineiras – nem 

tão discretas como antigamente – avançam a ponto de indicar 
alguns planos partidários: O senador Antonio Anastasia (PSD-
MG), ex-governador, pode ser indicado para desembargador; 
Isso abre caminho para o plano do presidente do PSD, Gilberto 
Kassab, que cerca o senador Rodrigo Pacheco (DEM), para 
filiá-lo ao partido com vistas a candidatura futura ao Governo 
em 2026; e o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil (PSD), 
continua citado nas rodas de Brasília como um potencial vice 
na chapa de Lula da Silva na disputa pelo Palácio do Planalto.

WHAT?!
Em dado momento da reunião com Jair Bolsonaro, o diretor da 
CIA, William Burns, deu a entender que a inteligência de seu 
País tem muito a aprender com a do Brasil.

BAGAGEM EXTRA
Mr. Burns é tão cauteloso quanto um chefe de Estado. Trouxe 
dos Estados Unidos seus alimentos e até a água que bebe 
para consumo aqui. E assim é por onde passa. 

Aumenta o som
Uma provocação a la brazuca. O trompetista Fabiano Leitão 
apareceu na frente da sede da Embaixada americana em Bra-
sília e tocou o  hino da Internacional Socialista. 

TROPA DE ELITE
A passagem do diretor da 
CIA por Brasília, e todos os 
seus cuidados por segu-
rança, lembra o carinho que 
outro órgão, o FBI, tem por 
seus cães. Quando John 
Kerry visitou Brasília como 
Chefe de Estado, o pastor 
alemão da polícia federal 
americana, farejador anti-
bombas, só comia ervas 
finas fervidas em água 
mineral (trazida dos EUA, 
claro).

SÓ ASSISTINDO
O governador do DF, Iba-
neis Rocha, se vê cercado 
de pré-candidatos a vice na 
sua chapa para a disputa 
do ano que vem. Não há 
certeza de que Paco Brito 
fica. Estão na fila as depu-
tadas Celina Leão e Bia 
Kicis, a ministra Flávia Ar-
ruda e o senador Reguffe. 
E dois secretários já estão 
em campanha aberta: José 
Humberto, de Governo, e 
André Clemente, da Eco-
nomia. Ibaneis segue num 
silêncio de Buda.

ELEFANTE NA SALA
 A situação do deputado 
federal Túlio Gadelha 
(PDT-PE) está estrem-
ecida no partido e ele 
está disposto a deixar a 
legenda para a alegria 
do presidente estadual 
Wolney Queiróz. Túlio 
tem diálogo suprapar-
tidário e conversa até 
com expoentes do PL 
local. 

PESCA MANSA
 O ex-deputado e ex-
ministro palaciano Car-
los Marun, que deixou 
o conselho da Usina 
de Itaipu, lançou um 
programa na internet. O 
“Pescador eco” mostra 
ser bom de pesca. 

ORDEM NA COSTURA
A ANTT informa que 
apura com a fábrica 
quantas jaquetas para 
fiscais foram entregues 
com a Bandeira do Bra-
sil costurada invertida, 
com símbolo errado e a 
palavra ‘Orden’. 

AQUELA CENA 
Há um mistério sobre o 
laudo da morte do criminoso 
capturado Lázaro Barbosa. 
Seu corpo estava quase nu, 
envolto numa jaqueta da PM, 
quando foi jogado no rabecão.
ATÉ NAS FÉRIAS
O advogado Kakay está visita 
praia paradisíaca de Los Ca-
bos, no México, e gritou Fora 
Bolsonaro do terraço de uma 
casa que alugou. Também 
posou com cartaz na areia.

MENU ATIVO
Nem tudo é crise e o setor 
gastronômico de Brasília 
avançou nesta pandemia em 
alguns pontos, e a Quadra 
402/3 Sul pode ser a nova 
‘Rua dos Restaurantes’. De 
um ano para cá, surgiu ali 
a Peixaria Ueda, uma casa 
de carnes argentinas, uma 
hamburgueria artesanal, além 
dos tradicionais Lakes, Nipon 
e Dom Francisco. 

ESPLANADEIRA
# A 33ª edição do McDia Fe-
liz acontece dia 23 de outu-
bro e beneficiará, através do 
Instituto Ronald McDonald, 
67 projetos de 56 instituições 
que atuam com oncologia 
pediátrica no Brasil.
 # Marketplace Moda Online 
anuncia contratação do novo 
CTO, João Paulo Buzzato. 
# Startup Zissou anuncia 
venda de produtos de sono 
na Live Commerce, dia 7. 
# Projeto Bingo, radiotelescó-
pio brasileiro em construção, 
será apresentado em evento 
nos dias 6 e 7.

Esplanadeira é a seção da 
Coluna para divulgação de 
informações de mercado, 
artes, ação social, esportes e 
afins, sem qualquer vincu-
lação publicitária ou financei-
ra com este espaço. Sug-
estões para reportagem@
colunaesplanada.com.br 

Desgaste de Bolsonaro ainda 
não chegou aos parlamentares
Mesmo com manifestos nas ruas, insatisfação com o presidente não é suficiente para o impeachment

CARLOS AMARAL
REPÓRTER

O último dia 3 de julho 
foi marcado por mais 
manifestações pelo 

impeachment de Jair Bolso-
naro (sem partido). Mesmo 
maiores, elas não garantem 
o afastamento do ex-capitão 
do Exército da Presidência da 
República. Segundo o cientis-
ta político Ranulfo Paranhos, 
é preciso que o desgaste do 
presidente atinja o chamado 
centrão no Congresso Nacio-
nal.

“As manifestações foram 
maiores e isso faz diferen-
ça, ela já tem novos atos que 
foram chamados. Então, é 
possível que isso ganhe mais 
corpo e o próprio Arthur Lira 
[PP, presidente da Câmara 
dos Deputados] passe a ser 
o alvo. Ele tem seu cargo à 
disposição das eleições do ano 
que vem. Então, se ele for se 
desgastando desde agora, é 
possível que ele faça um cál-
culo político de que isso pode 
ter um preço muito alto em 
2002, mesmo ele tendo dito 
no dia assinatura da entre-
ga do superpedido de impea-
chment que não vai acatar”, 
analisa Ranulfo Paranhos.

Ele ainda ressalta a queda 
de avaliação de Jair Bolsona-
ro em pesquisa da CNT/MDA 
à qual aponta para desapro-
vação de 62,5% dos entrevis-
tados. Mesmo sem impeach-
ment, o presidente pode ser 
abandonado pelos parlamen-
tares que o apoiam no Con-
gresso Nacional daqui um 

ano. O cientista político ainda 
ressalta os inúmeros pedidos.

“Isso [pesquisas de ava-
liação do presidente] terá um 
impacto direto na vida desses 
candidatos que pensavam em 
usar Bolsonaro como sendo 
o principal cabo eleitoral. Se 
ele não é o principal cabo elei-
toral, não é interessante para 
esses candidatos, isso pode 
dificultar ainda mais a vida 
do Presidente”, comenta Ra-
nulfo Paranhos.

Contudo, ele destaca a for-
ça de proteção que o centrão 
dá ao presidente no parla-
mento.

“O que segura o Bolsona-
ro? Isso está bem explicado 
por essa verba de gabinete 
chamada ‘tratoraço’, que não 
deu nem tempo de se explo-
rar isso na imprensa porque 
se tem uma CPI, porque se 
tem escândalo da Covaxin. 
Agora, essa semana, possi-
velmente, a gente seja pau-

tado aí por esse escândalo de 
novo, de que o próprio Jair 
Bolsonaro comandava a ra-
chadinha, só que agora com a 
testemunha”, comenta. “Mas 
existe recurso pra fazer um 
segundo ‘tratoraço’, para se-
gurar esses parlamentares, 
para impedir a aceitação do 
pedido de impeachment? Eu 
não acho que exista e todo 
mundo tem falado é que com 
o centrão, cada acordo, cada 
demanda é um acordo e não 

coalisão. É acordo do centrão. 
Então, se ele quer se livrar 
do impeachment, ele tem que 
ter um novo acordo. O trator 
valeu para outras coisas, va-
leu para o início, valeu para 
dar sustentação ao governo, 
inicialmente, mas não sei se 
o Governo tem dinheiro para 
fazer um ‘tratoraço’ dois para 
segurar um impeachment 
como fez o Michel [MDB] 
Temer”, completa Ranulfo 
Paranhos.

EDITORIA DE POLÍTICA
COM ASSESSORIA

O Tribunal de Justiça 
de Alagoas (TJAL) alcan-
çou, em 2020, a 8ª colocação 
no Índice de Desempenho 
de Sustentabilidade (IDS) 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). A Corte es-
tadual atingiu 58,3%, uma 
variação positiva de 6,9 
pontos percentuais em re-
lação a 2019 e de 8,8 pon-
tos em comparação a 2018.

Levando em conta ape-
nas os TJs de pequeno 
porte, o de Alagoas ficou 
em quarto lugar, atrás dos 
Tribunais do Amazonas 
(67,9%), Acre (67,3%) e Ro-
raima (58,6%). O resultado 
consta no 5º Balanço da 
Sustentabilidade do Poder 
Judiciário.

“Foi um resultado bom. 
Saímos do 11º para o 8º 
lugar entre os Tribunais 
de Justiça. Comparando 
desde o início, foi um salto 
grande”, afirmou o coorde-
nador do Núcleo Socioam-
biental do TJAL, Alexan-
dre Caiado, ressaltando 
que o apoio e os esforços da 
Comissão Socioambiental 
do Tribunal foram impor-
tantes para o alcance do 
índice. “A Comissão, que 
tem à frente o juiz Carlos 
Pita, contribui e valida as 
ações do Núcleo”, desta-
cou.

O IDS leva em conta o 
consumo de energia, de co-
pos plásticos, papel e água, 
além do gasto com im-
pressões e combustíveis, 
por exemplo. Também 
considera a participação 
dos Tribunais em ações 
solidárias, de capacitação 
socioambiental e de quali-
dade de vida.

No âmbito da Justiça 
Estadual, o TJ de Alagoas 
aparece como o que mais 
realizou ações solidárias, 
entre 2015 e 2020. Foram 
ao todo 361.

“Entram aí ações da Es-
cola da Magistratura e de 
outras áreas, assim como 
as feiras agroecológicas 
realizadas pelo Tribunal 
em parceria com produ-
tores rurais. Chegamos a 
realizar duas por semana, 
de 2019 até 2020, quando 
veio a pandemia”, explicou 
Alexandre Caiado.

ÍNDICE
TJ-AL recebe 
destaque por 
sustentabilidade

População tem intensificado os protestos contra as medidas do presidente Jair Bolsonaro em diversas capitais e municípios brasileiros

EDILSON OMENA

EDITORIA DE POLÍTICA
COM ASSESSORIA

O governo federal sancio-
nou a chamada Lei do Nome 
Limpo. Agora, os cidadãos 
brasileiros poderão negociar 
suas dívidas e limpar seus 
nomes perante os organis-
mos de proteção de crédito. 
A nova legislação contou re-

latoria do senador Rodrigo 
Cunha (PSDB), que se empe-
nhou pessoalmente e articu-
lou a aprovação da matéria 
no Senado.

Além de comemorar a 
sanção da Lei, que já está em 
vigor, Rodrigo Cunha desta-
ca que a sua meta é realizar 
em Alagoas mutirões para 
fazer com que os alagoanos 

tenham acesso ao benefício 
da renegociação justa de seus 
débitos.

“O governo sancionou a 
Lei do Nome Limpo, e com 
esta sanção garantimos que 
esta conquista se materiali-
zasse e se tornasse acessível 
a todos os brasileiros e ala-
goanos que estão endividados 
e querem pagar suas dívidas. 

A Lei do Nome Limpo quer 
beneficiar cidadãos honestos, 
que por problemas diversos 
não puderam honrar seus 
débitos. Agora é começar o 
trabalho e garantir o acesso 
aos benefícios da Lei para a 
maioria de nossa gente. Nes-
te sentido, neste segundo 
semestre, queremos realizar 
mutirões em várias cidades 

alagoanas fazendo com que 
cada vez mais pessoas te-
nham acesso à possibilidade 
de negociarem suas dívidas”, 
disse Rodrigo Cunha.

Conforme a Lei, o consu-
midor superendividado pode-
rá solicitar início do processo 
de repactuação de suas dívi-
das com a presença de todos 
os credores.

Governo sanciona lei do chamado “nome limpo”
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O tripé que sustenta Bolsonaro

Thaís Oyama, no UOL: “Senadores e próceres do 
Centrão têm aumentado a pressão sobre Jair Bol-
sonaro para que desista de indicar André Mendonça 

ao STF. O presidente, porém, resistirá até quando puder. E 
não apenas por confiar que seu apadrinhado levará para a 
Corte a lealdade já demonstrada a ele quando ministro da 
Justiça ou no cargo atual, de advogado-geral da União. Mais 
importante que isso é o fato de Mendonça encarnar a ponta 
do tripé que hoje sustenta um presidente prestes a bater 
um recorde histórico de impopularidade. Desse tripé, fazem 
parte os chamados ‘eleitores do agro’, moradores das fron-
teiras agrícolas fortemente beneficiados com a alta do preço 
da commodities. Em municípios do Centro-Oeste, a popu-
laridade de Bolsonaro chega a 50%, como mostra levanta-
mento do instituto Ideia. A outra ponta do tripé que sustenta 
Bolsonaro são os seus eleitores-raiz - majoritariamente 
homens, com curso superior e moradores das metrópoles. 
Eles são indiferentes à CPI da Covid e a qualquer coisa que 
deponha contra o presidente. Compõem o segmento que a 
tudo resiste - diga o que diga e faça o que faça o ex-capitão. 
A ponta dos evangélicos resta, portanto, a mais sensível do 
tripé. Formada sobretudo por seguidores da vertente neo-
pentecostal, moradores de regiões urbanas e pertencentes à 
classe C, essa parte dos apoiadores de Bolsonaro lhe foi até 
agora fiel. Bolsonaro se equilibra sobre o seu tripé, e sabe 
bem qual será o seu destino se uma das pontas falhar.”

Estamos conseguindo evitar aquilo que muitos esta-
vam prevendo: que nós teríamos uma terceira onda”

JOÃO GABBARDO 
Coordenador do centro de contingência da Covid em São Paulo

CONTRAPONTO
A PF indiciou o senador Renan 
Calheiros (MDB) por corrupção 
passiva e lavagem de dinheiro, por 
suspeita de receber propina da 
Odebrecht em 2012. O relator da 
CPI da Covid reagiu: “É abuso de 
autoridade. O ministro da Justiça 
deu declarações insinuando que 
iria utilizar a PF como polícia 
política.”
 
BALANÇO
Em seis meses na Câmara dos 
Deputados (assumiu na vaga do 
hoje prefeito de Maceió, JHC), Pe-
dro Vilela (PSDB) contabiliza R$ 40 
milhões em emendas para Alagoas 
em saúde, educação, esporte, agri-
cultura e turismo. Além disso,doou 
a verba do auxílio-mudança para a 
causa animal no Estado.

ATUAÇÃO
Foi assinada ordem de serviço 
para uma Unidade Básica de 
Saúde em Palmeira dos Índios, 
com recursos conseguidos pelo 
deputado federal Paulão (PT/AL). 
O parlamentar petista anunciou R$ 
3 milhões para obras, de emen-
das de sua iniciativa. Paulão já 
conseguiu R$ 13 milhões para 
Palmeira dos Índios.

PROPOSTA
O senador Rodrigo Cunha (PSDB) 
discutiu com o Vice-Presidente 
de Habitação da Caixa, Jair Mahl, 
a situação dos moradores do 
Pinheiro, Mutange, Bebedouro e 
Bom Parto. Rodrigo propôs que as 
vítimas da Braskem tenham agora 
as mesmas condições de financia-
mento que tiveram para adquirir o 
primeiro imóvel.
 
BRASKEM
A Braskem está doando 3,5 ton-
eladas de hipoclorito de sódio para 
indígenas de Alagoas e Sergipe, 
com diz Milton Pradines, gerente de 
Relações Institucionais da empresa: 
“Estamos unindo esforços para 
minimizar os efeitos da pandemia 
principalmente em Alagoas, onde 
atuamos há quatro décadas”.
 
OPINIÃO555
Empresário Abílio Diniz: “Nossa 
Bolsa, apesar da pandemia, 
atingiu limites que não tinham sido 
alcançados; nos Estados Unidos, 
as bolsas também estão batendo 
recordes. Todas as empresas estão 
crescendo, o mundo está excitado 
em termos de business, em termos 
de negócios, e o Brasil não vai ficar 
para trás.”

Um dos principais des-
tinos turísticos da região 
do Sertão alagoano, o mu-
nicípio de Delmiro Gou-
veia, a 300km de Maceió, 
recebeu na segunda-feira 
(05), o selo Safe Travels 
de turismo seguro. A cer-
tificação foi entregue a 
prefeita Ziane Costa pelo 
secretário de Estado do 
Desenvolvimento Econô-
mico e Turismo, Marcius 
Beltrão.

Certificado como desti-
no seguro pela World Tra-
vel and Tourism Council 
(WTTC), o estado de Ala-
goas passou a sublicenciar 
a autenticação de seguran-
ça sanitária, concedendo-a 
aos destinos, empresas do 
segmento turístico e guias 
de turismo vinculados ao 
Cadastur (Cadastro de 
Prestadores de Serviços 
Turísticos) que estão se-
guindo os protocolos sani-
tários de enfrentamento à 
Covid-19.

“A Sedetur tem feito 
uma grande parceria com 
os municípios alagoanos. 
Delmiro Gouveia é o quin-

Marcius Beltrão, titular da Sedetur, entrega selo em Delmiro

DELMIRO
Município recebe selo 
internacional do turismo

ASSESSORIA

to município do nosso Es-
tado a receber o selo Safe 
Travels. Essa é uma res-
ponsabilidade social muito 
grande porque referenda 
a oferta de um serviço tu-
rístico de qualidade e preo-
cupado com a saúde dos 
visitantes e das pessoas 
que trabalham na cadeia 
do turismo”, expõe o secre-
tário de Turismo, Marcius 
Beltrão.

Para solicitar o selo as 
prefeituras municipais, 
empresas vinculadas à ati-
vidade turística e guias de 
turismo devem protocolar 
a solicitação por meio de 
processo administrativo 
na sede da Sedetur.

As solicitações são ana-
lisadas pela equipe técnica 
da Superintendência de 
Turismo, que tem um pra-
zo de dez dias para anali-
sar a documentação e, em 
caso de aprovação, enviar 
ao órgão, empresa ou ins-
tituição interessada, via 
e-mail, o modelo do Selo, 
publicando a portaria de 
concessão da chancela do 
Safe Travels.

PSB é acionado 
para expulsão 
de Fábio Costa
CARLOS VICTOR COSTA
REPÓRTER

O episódio envolvendo os 
vereadores Teca Nelma 
(PSDB) e Fábio Costa 

(PSB) ganhou novos contor-
nos esta semana. Segmentos 
sociais do diretório nacional 
do PSB querem a expulsão do 
vereador. A justificativa seria 
descumprimento aos princípios 
do estatuto do partido e infide-
lidade partidária.

Ao todo, sete movimen-
tos que compõem a Executiva 
Nacional do PSB, protocola-
ram pedido ao presidente do 
partido, Carlos Siqueira, a ex-
pulsão e perda do mandato do 
vereador e delegado de polícia 
Fábio Costa. O documento, pro-
tocolado na última sexta-feira 
(2), tem como base os últimos 
acontecimentos na Câmara 
Municipal de Maceió, em que 
o parlamentar manifestou pu-
blicamente apoio ao presidente 

da República, Jair Bolsonaro, e 
à sua política, além  de amea-
çar, inclusive, a colega de par-
lamento Teca Nelma, por ela 
ter chamado Jair Bolsonaro de 
genocida, devido ao elevado nú-
mero de mortes no Brasil por 
conta do coronavírus e a inefi-
cácia do Governo Federal.

À Tribuna, o presidente 
nacional da Juventude Socia-
lista Brasileira (JSB), Tony 
Sechi, disse através de nota 
que além de assumir postura 

Dirigentes da legenda protocolaram o pedido junto 
ao presidente nacional da sigla, Carlos Siqueira

de apoio ao presidente Jair Bol-
sonaro (sem partido), totalmen-
te contrária ao que defende o 
PSB, Fábio Costa protagonizou 
episódio de misoginia, autori-
tarismo e tentativa de censura 
contra a vereadora Teca Nelma 
(PSDB). A petição solicita que o 
comportamento de Fábio Costa 
seja analisado pelo Conselho de 
Ética do PSB, com urgência.

“O vereador enviou ofício a 
Bolsonaro denunciando a ve-
readora por crime contra a hon-
ra. O comportamento dele não 
encontra guarida no programa 
do PSB, em seu Estatuto e mui-
to menos no Código de Ética 
partidário”.

Após esse fato, o presiden-
te do PSB Nacional, Carlos 
Siqueira, também prestou so-
lidariedade à vereadora Teca 
Nelma afirmando que “quem 
oferece qualquer tipo de ho-
menagem ao senhor Jair Bol-
sonaro, figura que representa 
o extremo oposto de tudo que 
nós socialistas pensamos so-
bre a vida, o mundo e o Brasil, 
não representa minimamente o 
Partido socialista Brasileiro e 
tampouco deve continuar a in-
tegrar o quadro de filiados des-
se histórico Partido”.

Além de Tony Sachi, assi-
nam o documento, Tathiane 
Araújo, secretária nacional do 
Movimento LGBT Socialista; 
Luciana Macedo, coordena-
dora nacional do Movimento 
PSB Inclusão; Valneide Nas-
cimento, secretária nacional 
da Negritude Socialista; Dora 
Pires, secretária nacional de 
Mulheres do PSB; Acilino Ri-
beiro, secretário nacional do 
Movimento Popular Socialis-
ta e Joilson Antônio Cardoso 
do Nascimento, secretário na-
cional do Movimento Sindical 
Socialista.

O PSB Nacional é um dos 
12 partidos, que junto com mo-
vimentos sociais e sindicais, 
assinaram o super pedido de 
impeachment de Bolsonaro.

A reportagem da Tribuna 
tentou contato com o verea-
dor Fábio Costa, para que ele 
pudesse se manifestar sobre o 
assunto, mas até o fechamento 
desta edição, ele não retornou.

Como parte do investi-
mento que será realizado 
nos sistemas operacionais 
de saneamento na Região 
Metropolitana de Maceió, 
a BRK Ambiental inicia, 
na próxima semana, mais 
uma ação para a melhoria 
dos serviços prestados à po-
pulação. 

Após a automação das 
Estações Elevatórias de 
Esgoto na capital, projeto 
iniciado em junho, a con-

cessionária realizará a lim-
peza e desinfecção dos po-
ços para elevar a qualidade 
da água que será distribuí-
da à sociedade.

Trata-se de uma série 
de oito atividades de me-
lhoria que serão realizadas 
em cada um dos 119 poços 
da capital alagoana. O cro-
nograma terá início na pró-
xima segunda-feira (12), 
na parte alta de Maceió, e 
deve se estender durante 

todo o mês de julho na re-
gião, primeira a receber 
os investimentos. Para a 
realização do serviço será 
necessária a desativação 
dos poços por 15 dias, o que 
pode interromper parcial 
ou totalmente o abasteci-
mento de água em alguns 
locais.

Durante este período, a 
BRK Ambiental garantirá 
o abastecimento de água 
com caminhões-pipa em 

unidades de serviços es-
senciais, como escolas, hos-
pitais, postos de saúde e 
outros nas regiões impacta-
das. Caso haja a necessida-
de de abastecimento em ou-
tros lugares, os moradores 
devem procurar os respec-
tivos líderes comunitários, 
já informados previamente 
pela concessionária, que so-
licitarão o serviço por meio 
do número 0800 771 0001, 
que funciona 24 horas.

BRK inicia melhorias na distribuição de água

Vereador e delegado, Fábio Costa não tem falado sobre o assunto, mas “dedurou”  sua colega à presidência
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*  Do cientista político Eduardo 
Magalhães: “O principal ponto 
de sustentação do Bolsonaro 
é a ausência de corrupção no 
seu Governo. Se esse pilar ruir 
será quase impossível para 
ele sustentar-se até a próxima 
eleição.”

*  Programação de hoje do 
Ônibus da Vacina, da Prefeitura 
de Maceió: das 9 às 12 horas, 
em Fernão Velho, na praça 
em frente à antiga Fábrica de 
Tecidos Othon; no Rio Novo, das 
13 às 16 horas, na Rua Padre 
Cícero.

*  Rogério Almeida, diretor da As-
sociação Brasileira de Jornalistas 
de Turismo, ex-presidente da Ab-
rajet Paraíba e muito conhecido 
no meio turístico, faleceu, em 
João Pessoa, por complicações 
de um problema renal grave.

*  O Tribunal de Justiça de 
Alagoas alcançou, em 2020, a 
8ª colocação em Desempenho 
de Sustentabilidade do Conselho 

Nacional de Justiça. O TJ atingiu 
58,3% - variação de 6,9 pontos 
em relação a 2019 e 8,8 pontos 
em relação a 201

*  O projeto Direitos Humanos em 
Pauta, do Ministério Público do 
Estado de Alagoas, foi seleciona-
do para o Prêmio Innovare, que 
consagra trabalhos que colabo-
ram para aprimorar o atendimen-
to da justiça aos brasileiros.

*   O Banco do Brasil lançou 
edital do concurso para 4.480 
vagas. Ao todo, serão 2.240 
vagas imediatas e 2.240 para 
formação de cadastro de reserva. 
Em Alagoas, serão 18 vagas ime-
diatas e 15 de cadastro reserva 
para escriturário.

* Após perder para o CRB por 
1x0, na Série B, o CSA demitiu o 
treinador Pivetti. Hoje o CRB en-
cara o Botafogo RJ, às 21h30m, 
no Trapichão; domingo, 20h30m, 
tem Brusque x CSA. Na Série D, 
ASA 1x3 Sergipe; Itabaiana 1x0 
Murici. 
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Papa se recupera bem
O Papa Francisco, 84 anos, esta alerta, respirando sem ne-
cessidade de aparelhos e em boas condições gerais depois 
de passar por procedimento cirúrgico para remover parte 
do cólon. Segundo o Vaticano, o Pontífice deve permanecer 
internado por sete dias. A cirurgia a que Francisco foi sub-
metido - uma hemicolectomia esquerda- durou três horas e 
foi conduzida por dez profissionais do hospital Gemelli, em 
Roma. Foi a primeira vez que o Vaticano deu detalhes sobre 
a natureza específica, programada para tratar um quadro de 
estenose diverticular, doença em que se formam “bolsas” na 
camada muscular do cólon, tornando-a mais estreita. Além 
de causar dor, a condição pode provocar distensão abdomi-
nal, inflamações e dificuldades para evacuar. Trata-se de um 
diagnóstico mais comum em idosos.

VACINA CONTRA AFTOSA É PRORROGADA
Pela segunda vez, a vacinação contra febre aftosa foi pror-
rogada, segundo anuncio feito pela Agência de Defesa e 
Inspeção Agropecuária de Alagoas -Adeal. O motivo é a falta 
de vacinas nas lojas de revenda de produtos agropecuários 
e foi levada ao conhecimento do Ministério da Agricultura 
que autorizou a segunda prorrogação. O prazo agora, para 
que o produtor possa vacinar o seu rebanho vai até o dia 16 
de julho.

COM COVID, ANA MARIA SE AFASTA (TL06)
A apresentadora Ana Maria Braga, 72 
anos, recebeu ontem o diagnóstico positivo 
para o coronavírus. A informação foi dada 
por Fabrício Battaglin, que substituiu a 
apresentadora no comando do Mais Você 
no dia de ontem. Logo após o anúncio, 
ela entrou ao vivo do Hospital e disse que 
se sentia bem. “Está tudo ótimo, dentro 
do possível. Estava achando que era uma 
gripinha, desde a quinta-feira, não imagina-
va que era a Covid” afirmou. Ela completou 
que se sentiu mal e com um pouco de dor 
de garganta. Na manhã de ontem, ela não 
sentiu o aroma de perfume e resolveu pro-
curar o hospital. A doença foi diagnostica-
da após exame de rotina realizado dentro 
dos protocolos adotados pela Globo. Ela já 
tomou as duas doses da vacina e por isso 
não deverá ter complicações da doença, 
garantiram os médicos.

Alagoas recebe 100 mil doses
O Estado deve intensificar a vacinação contra a 
Covid a partir desta semana, depois de receber, 
no último sábado cerca de 100 mil doses enviadas 
pelo Ministério da Saúde. Os imunizantes, após 
serem contabilizados, começarão a ser destinadas 
aos municípios do interior. Segundo a secretaria 
de Estado da Saúde foram 29.300 doses na vacina 
Janssen, 23.400 da Pfizer e 48.250 da AstraZen-
eca.

R$ 1 bi para segurança alimentar
Um projeto avaliado em R$ 1 bilhão pretende 
capacitar produtores rurais e aumentar a segu-
rança alimentar no semiárido nordestino. O in-
vestimento é proveniente do Fundo Internacional 
para Desenvolvimento Agrícola em parceria com o 
Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) e tem como objetivo promover o 
desenvolvimento sustentável do sertão nordestino 
e amenizar os efeitos das mudanças climáticas na 
região.

R$ 1 bi para segurança alimentar 2
O projeto pretende beneficiar 250 mil famílias de 
quatro estados ainda a serem escolhidos. As nego-
ciações para a captação de recursos foram con-
cluídas na semana que passou e financiará ações 
de manejo sustentável da água e do enfrentamento 
a seca, em cerca de 84 mil hectares, restaurando 
ecossistemas degradados para prestarem serviços 
na área ambiental. Uma das metas consiste em 
evitar a emissão de mais de 11 milhões de tonela-

das de gás carbônico em 20 
anos.

•A polícia alagoana acredita 
que esclareceu o assassina-
to da jovem Beatriz Teotônio 
da Silva, de 27 anos, morta 
a tiros dentro de casa na 
madrugada da última sexta-
feira (2), em Rio Largo.
•Ela era companheira do 
traficante “Elson da Bi-
quinha”, morto a tiros na 
semana passada. Beatriz 
acompanhava o traficante 
no momento da execução, 
mas conseguiu sair ilesa.
•Elson vinha sendo caçado 
pela polícia de Rio Largo 
e era considerado um dos 
criminosos mais perigosos 
do Estado.
•Após a morte de Biquinha, 
Beatriz foi levada à delega-
cia onde prestou depoi-
mento e foi liberada. Poucas 
horas depois, a casa em 
que estava foi arrombada 
por homens armados e 
executada com bários tiros 
de revólver.
• Dois dos crimino-
sos foram presos no fim de 

Prefeito diz que com Lira  
recursos chegam a Coruripe
EDITORIA DE POLÍTICA

A entrega de equipa-
mentos aos muni-
cípios alagoanos é 

mais uma demonstração de 
articulação política e cresci-
mento exponencial do presi-
dente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira (PP/AL). 
No último final de semana, 
Lira esteve nos municípios 
do Litoral Sul, uma região 
com importância política 
bastante considerável. 

O presidente da Câmara 
entregou maquinários agrí-
colas e outros investimen-
tos para os municípios de 
Jequiá da Praia, Coruripe e 
Feliz Deserto, em parceria 
com a Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf). No entanto, foi em 
Coruripe que durante a so-
lenidade, o prefeito Marcelo 
Beltrão (PP) destacou que o 
compromisso de Arthur Lira 
não está restrito ao campo 
do discurso, mas em ações 
práticas e vistas ao público. 

“Não basta ter parla-
mentar para dizer que deu 

EDITORIA DE POLÍTICA
COM AGÊNCIAS

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e 
presidente do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), Luís 
Roberto Barroso, voltou a 
defender na segunda-feira 
(5) a implantação do semi-
presidencialismo no país em 
2026.

O ministro participou 
nesta segunda-feira (5) do 
Simpósio Interdisciplinar 
sobre o Sistema Político 
Brasileiro & XI Jornada 
de Pesquisa e Extensão da 
Câmara dos Deputados, or-
ganizado pelo Instituto de 
Matemática Pura e Aplica-
da (IMPA), pela Câmara, 
pela Universidade de Brasí-
lia (UnB) e pelo Economics 
and Politics Research Group 
(EPRG).

O semipresidencialismo 

é um sistema de governo em 
que a figura do presidente da 
República fica mantida como 
nos moldes atuais – escolhi-
do em eleições diretas –, mas 
a figura do primeiro-minis-
tro, que é indicado pelo pre-
sidente eleito, é introduzida 
no cenário político.

“Será o primeiro-ministro 
quem conduzirá o varejo po-
lítico. E há possibilidade de 
destituição não traumática 
do primeiro-ministro se ele 
tiver perdido a sustentação 
política”, disse Barroso. “O 
presidente não participa do 
varejo político”, disse Barro-
so.

“O presidente continua 
com seu mandato. Essa é a 
inovação que eu acho que 
nós deveríamos implantar 
para 2026, para que não 
haja mais nenhum interesse 
posto em mesa. Eu defendo 
essa ideia”, afirmou.

Presidente da Câmara, Arthur Lira esteve em Coruripe para entregar equipamentos à gestão de Marcelo Beltrão

Ministro Luís Roberto Barroso, presidente do TSE, diz que presidente não participa do varejo político

Barroso defende “semipresidencialismo” em 2026
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DIVULGAÇÃO

Marcelo Beltrão discursou durante a solenidade de entrega de equipamentos e investimentos ao município

dinheiro ali ou acolá e a po-
pulação não sentir o dinhei-
ro que foi colocado na saúde, 
por exemplo. Não vê, se-
quer, o extrato. Na verdade, 
Arthur [Lira, presidente da 
Câmara], o que o povo quer 
é o serviço entregue e é isso 
que você está fazendo aqui 
hoje [Coruripe, sábado, 3]. 
As pessoas que têm o mes-
mo objetivo esquecem o que 
se passa numa campanha 
eleitoral, as rusgas que fi-
cam, e se juntam em prol do 
seu povo. É isso que estamos 
fazendo aqui em Coruripe, 
junto aos vereadores e numa 
parceria com o deputado Ar-
thur Lira”, discursou o pre-
feito Marcelo Beltrão. 

Ao contextualizar a fala 
do prefeito de Coruripe, fica 
evidente que que os as ges-
tões municipais em Jequiá 
da Praia e Feliz Deserto 
estão andando no mesmo 
sentido na manutenção de 
apoios ao presidente da 
Câmara dos Deputados e 
tornar, cada vez mais dis-
tante, a situação política 
do deputado federal e líder 
da bancada alagoana, Marx 

Beltrão (PSD).
Durante as solenida-

des de entrega dos maqui-
nários aos municípios, os 
prefeitos ainda reforçaram 
que Arthur Lira é “cum-
pridor de compromissos”. 

Do ponto de vista político, 
quem consegue cumprir os 
acordos eleitorais têm mais 
chances de ampliar os es-
paços nas cidades e o nome 
amplificado nas bases mu-
nicipais. 

EDITORIA DE POLÍTICA
COM AGÊNCIAS

O ministro do Tribunal 
de Contas da União (TCU) 
Benjamin Zymler pediu 
nesta segunda-feira (5) ao 
Ministério da Saúde escla-
recimentos sobre o preço da 
vacina indiana Covaxin, a 
mais cara negociada pelo go-
verno federal até agora.

Zymler também pediu 
cópia de todos documentos 
e atas de reunião que trata-
ram das negociações para a 
compra da vacina, desde as 
primeiras tratativas até o fe-
chamento do ajuste do preço.

Os pedidos fazem parte 
de um processo do TCU que 
apura possíveis irregulari-
dades nas negociações da 
vacina Covaxin.

Em novembro, segundo 
relato do ministro no des-
pacho, a vacina foi ofereci-
da para o governo pelo va-
lor de US$ 10. Depois, sem 
qualquer justificativa nem 
questionamento por parte do 
Ministério da Saúde, foi fe-
chado em fevereiro um acor-
do para compra por US$ 15.

Depois que o deputado 
Luis Miranda (DEM-DF) e 
o irmão dele, o servidor da 
Saúde Luis Ricardo Miran-
da, denunciaram suspeitas 
de irregularidades na com-
pra da vacina, o governo sus-
pendeu o contrato.

Zymler pediu os seguin-
tes esclarecimentos ao Mi-
nistério da Saúde: as razões 
pelas quais o valor da dose 
da vacina indiana Covaxin 
foi fixado em U$ 15,00, no 
acordo final celebrado com a 
fabricante e a sua represen-
tante no país, considerando 
a existência de uma propos-
ta inicial de U$ 10,00; e có-
pia de todos os memorandos 
de entendimento e de todas 
as atas de reunião que trata-
ram do assunto da aquisição 
do referido imunizante, des-
de as primeiras tratativas 
até o fechamento do ajuste.

O ministro deu o prazo de 
dez dias para a pasta pres-
tar os esclarecimentos. Por 
causa das denúncias da Co-
vaxin, a Procuradoria-Geral 
da República (PGR) abriu 
inquérito para saber se o 
presidente Jair Bolsonaro 
cometeu prevaricação. Ou 
seja, se ele ficou sabendo 
de suspeitas e não tomou 
as medidas necessárias.

COMPRAS
TCU pede 
explicações 
sobre vacinas

“Estive aqui em Coru-
ripe para reafirmar, pes-
soalmente, o meu compro-
misso com a população do 
município, com o prefeito 
Marcelo Beltrão”, garantiu 
o deputado Arthur Lira.

semana e devem responder sobre o crime.
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Petrobras sobe 
preço do diesel, da 
gasolina e do gás

A Petrobras informou 
ontem (5) que vai 
reajustar o preço dos 

combustíveis a partir desta 
terça-feira (6). É o primeiro 
aumento realizado na ges-
tão do general Joaquim Sil-
va e Luna.

Os preços médios de ven-
da de gasolina e diesel da 
Petrobras para as distribui-
doras passarão a ser de R$ 
2,69 e R$ 2,81 por litro, o 
que significa reajustes mé-
dios de R$ 0,16 (6,3%) e R$ 
0,10 por litro (3,7%), respec-
tivamente.

GAS
A estatal também anun-

ciou que o preço médio de 
venda de gás liquefeito de 
petróleo (GLP) para as dis-
tribuidoras passará a ser de 
R$ 3,60 por kg, um aumento 
médio de R$ 0,20 (6%) por kg.

“Importante reforçar o 
posicionamento da Petro-
bras que busca evitar o re-
passe imediato para os pre-
ços internos da volatilidade 
externa causada por eventos 
conjunturais”, informou a 
estatal em nota. “Os preços 
praticados pela Petrobras 
seguem buscando o equilí-
brio com o mercado inter-
nacional e acompanham as 

variações do valor dos pro-
dutos e da taxa de câmbio, 
para cima e para baixo.”

No acumulado do ano, o 
diesel da Petrobras subiu 
cerca de 40% enquanto a 
gasolina avançou 46%. Já o 
petróleo Brent acumula alta 
de cerca de 50%.

O repasse dos reajustes 
nas refinarias aos consumi-
dores finais nos postos não 
é garantido, e depende de 
uma série de questões, como 
margem da distribuição e 
revenda, impostos e adição 
obrigatória de etanol anidro 
e biodiesel.

Em abril, o general Joa-
quim Silva e Luna assumiu 
o comando da estatal depois 
que o presidente Jair Bolso-
naro fez uma série de críti-
cas aos reajustes de preços 
de combustíveis praticados 
na gestão de Roberto Castel-
lo Branco.

É o décimo-quinto au-
mento consecutivo no preço 
do gás de cozinha nas refina-
rias da Petrobras. Desde o 
início do governo Bolsonaro, 
o produto vendido pela esta-
tal acumula alta de 66%.

DÓLAR
Em um dia de feriado nos 

Estados Unidos, o dólar su-

biu pela quinta vez seguida 
e aproximou-se de R$ 5,10, 
em uma sessão com negócios 
reduzidos. A bolsa de valo-
res caiu 0,55%, devolvendo 
parte da alta da sexta-feira 
(2).

O dólar comercial encer-
rou esta segunda-feira (5) 
vendido a R$ 5,088, com alta 
de R$ 0,034 (0,68%). Nos 
primeiros minutos de nego-
ciação, a cotação chegou a 
operar em estabilidade, mas 
começou a subir ainda du-
rante a manhã.

Na quinta sessão seguida 
de alta, a divisa acumula va-
lorização de 2,3% em julho, 
depois de ter caído 4,82% no 
mês anterior. O dólar fechou 
no nível mais alto desde 11 
de junho, quando estava em 
R$ 5,123.

No mercado de ações, 
o dia também foi marcado 
pela tensão. O índice Ibo-
vespa fechou aos 126.920 
pontos, com recuo de 0,55%. 
No pior momento do dia, por 
volta das 11h40, o indicador 
chegou a cair 0,85%.

Na segunda-feira, o mer-
cado norte-americano não 
funcionou por causa do fe-
riado do Dia da Independên-
cia dos Estados Unidos, co-

Aconteceu na tarde des-
ta quinta-feira, 1º de julho, 
a posse da nova diretoria 
da Aliança Comercial de 
Maceió que tem como pre-
sidente a empresária An-
dreia Geraldo para o triênio 
20121/2024.

 A cerimônia foi marca-
da pelos cuidados exigidos 
pelas autoridades sanitá-
rias, como o uso de más-
caras devido a pandemia 
e teve a presença de em-
presários e autoridades. 
Em seu discurso de despedi-
da como presidente, Guido 
Junior, agradeceu o empe-
nho de todos que contribui-
ram com sua gestão.

 “Nossa luta é tornar o 
Centro cada dia mellhor, 
foram seis anos de muitas 
batalhas, conseguimos jun-
tar forças com outras enti-
dades irmãs que defendem o 

maior gerador de emprego e 
renda do município, deixo a 
presidência dessa entidade 
de cabeça erguida.”, falou o 
agora vice-presidente Guido 
Junior.

Após seu discurso, Gui-
do Junior convidou a presi-
dente Andreia Geraldo para 
prosseguir a solenidade .  
Já na mesa, Andreia Geral-
do agradeceu a presença de 
todos e falou sobre a honra 
de presidir a Aliança Co-
mercial. 

“Quando aceitei o desafio 
para presidir essa entidade 
centenária, sabia da res-
ponsabilidadede cuidar de 
um espaço tão complexo e 
com tantas demandas, mas 
o nosso papel é estar firmes 
e juntos ao poder público 
buscar as melhores solu-
ções para todos.”, finalizou 
Também presente a soleni-

dade, o vice-prefeito Ronal-
do Lessa falou da importân-
cia da parceira da entidade 
com o poder público. 

“Estamos aqui para so-
mar e melhorar cada dia 
mais o Centro de Maceió, 
me disponho a ajudar na 
busca por melhorias e acre-
dito nas propostas des-
ta gestão.”, disse Lessa. 
Outras autoridades partici-
param da solenidade como o 
deputado estadual Cabo Be-
beto, o vereador por Maceió 
Chico Filho, o secretário de 
Segurança Pública e Conví-
vio Social Thiago Prado , os  
presidentes da Fecomércio 
Alagoas Gilton Lima e da 
Associação  Comercial Ken-
nedy Calheiros, o represen-
tante do Maceió Shopping, 
Kaka Rodas e empresários e 
demais diretores da Aliança 
Comercial.

Segundo a Petrobras, aumentos refletem o avanço do preço do petróleo no mercado internacional

Cerimônia foi marcada pelos cuidados exigidos pelas autoridades sanitárias, como o uso de máscaras

Nova diretoria toma posse na Aliança Comercial de Maceió

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Valor do diesel vai aumentar 6,3%; gasolina terá alta de 3,7%, 
no primeiro aumento da gestão de Joaquim Silva e Luna

memorado ontem (4), mas 
estendido para hoje. Sem 
o referencial externo, as 
negociações foram influen-
ciadas pelas tensões políti-
cas no Brasil e, no caso da 
bolsa de valores, pela rea-
lização de lucros (venda de 
papéis para embolsar ga-
nhos recentes) após a alta 
de 1,56% na sexta-feira.

PIB
As instituições finan-

ceiras consultadas pelo 
Banco Central (BC) eleva-
ram novamente a projeção 
para o crescimento da eco-
nomia brasileira este ano 
de 5,05% para 5,18%. Para 
2022, a expectativa para 
Produto Interno Bruto 
(PIB) - a soma de todos os 
bens e serviços produzidos 
no país - é de crescimento 
de 2,10%, percentual ligei-
ramente menor do que o 

projetado na semana pas-
sada (2,11%).

O mercado financeiro 
manteve a projeção de ex-
pansão do PIB para 2023 e 
2024, em 2,5%. As estima-
tivas estão no boletim Fo-
cus de ontem (5), pesquisa 
divulgada semanalmente, 
em Brasília, pelo BC, com 
a projeção para os princi-
pais indicadores econômi-
cos.
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Não é por civismo calhorda, 
mas por missão de guerra mesmo. 
Tomar a bandeira das mãos do 
fascismo poderá ser a maior re-
conquista simbólica da democra-
cia brasileira no século 21.

As três manifestações contra 
Bolsonaro em Porto Alegre ti-
veram marcas bem definidas. A 
primeira, de 29 de maio, foi a da 
volta dos jovens às ruas.

A segunda, em 19 de junho, 
com chuva, foi a da reafirmação 
da resistência de quem não temeu 
a garoa e o frio.

A manifestação deste sábado, a 
maior de todas, foi a da ressurrei-
ção da bandeira verde-amarela.

O povo deixou claro que, sem o 
resgate da bandeira, o fim 
do bolsonarismo terá sido 
uma vitória incompleta.

Com a queda de Bol-
sonaro (antes ou depois 
da eleição), o país pode 
recuperar o petróleo, as 
estatais, os serviços pú-
blicos e seus servidores e 
a missão constitucional 
das Forças Armadas em 
tempos de paz, dentro dos 
quartéis, e não dentro de 
governos.

Mas será um país in-
feliz se não recuperar a bandeira 
sequestrada pela extrema direita.

A controvérsia criada pelos 
que rejeitam a bandeira não exis-
te mais.

As manifestações do sábado 
expuseram vontades que preci-
sam ser respeitadas. Gente de 
todas as idades reaproximando-se 
da bandeira, como nunca antes 
havia acontecido em manifesta-
ções democráticas desde o golpe 
de agosto de 2016.

Em Porto Alegre, os manifes-
tantes desciam a Avenida Borges 
de Medeiros, em direção ao Largo 
Glênio Peres, carregando ban-
deiras e enrolados em bandeiras, 
como nos velhos tempos das Dire-
tas Já e dos caras-pintadas.

O combate ao bolsonarismo 
passa a ser mobilizado também 
pelo desejo de ter a bandeira de 
volta às ruas nas mãos de demo-
cratas.

Imagens do Rio, da Avenida 
Paulista e de outras capitais e de 
cidades do interior também mos-
tram uma quantidade de bandei-
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Historiadora
e psicóloga

Jornalista

 Sócio efetivo da AML, 
AAC e do IHGAL

A palavra prevenção, é com-
preendida como um conjunto de 
atitudes de precaução a determi-
nados riscos à saúde. 

Prevenir significa agir anteci-
padamente, com ações que contri-
buem para o bem-estar orgânico, 
físico e mental

A prevenção à saúde e quali-
dade de vida, são fatores indisso-
ciáveis. Não podemos ter uma boa 
qualidade de vida, sem que tenha-
mos saúde. Assim também ocorre 
com o diabetes.

Segundo alguns estudos, uma 
epidemia de diabetes mellitus 
(DM) está em curso. Atualmente, 
estima-se que a população mun-
dial com diabetes é da ordem de 
382 milhões de pessoas e que de-
verá atingir 471 milhões em 2035. 

Cerca de 80% desses indivíduos 
com Diabetes Mellitus vivem em 
países em desenvolvimento, onde 
a epidemia tem maior intensidade, 
com crescente proporção de pes-
soas afetadas em grupos etários 

Acorda Viçosa, acorda Princesa, 
volta a ocupar o seu trono, Atenas 
Alagoana! Que o grupo dos 100 vi-
çosenses despertem outros tantos, 
e tantos viçosenses, que precisam 
de incentivos culturais para mos-
trar que a Viçosa transborda cul-
tura. 

A publicação, em andamento, 
100 Causos Verídicos da Nossa 
Viçosa das Alagoas, uma brilhan-
te ideia, que partiu de alguns vi-
çosenses e tem movimentado, nos 
últimos meses, os intelectuais da 
Viçosa que propuseram divulgar 
sua terra natal. 

O chamamento iniciou com a 
formação de um grupo de WhatsA-
pp; de imediato, teve adesão total 
daqueles que, realmente, amam 
sua terra, despretensiosamente, e 
querem que ela volte a ter seu lu-
gar na primazia da intelectualida-
de brasileira. 

Parabéns escritores da Viçosa, 
com seus contos, excelentes narra-

mais jovens, coexistindo com o pro-
blema que as doenças infecciosas 
ainda representam 

O número de indivíduos diabé-
ticos está aumentando em virtude 
do crescimento e do envelhecimen-
to populacional, da maior urbani-
zação, da crescente prevalência 
de obesidade e sedentarismo, bem 
como da maior sobrevida de pa-
cientes com diabetes. 

Os fatores de risco para diabe-
tes envolvem hereditariedade, obe-
sidade e a falta de hábitos saudá-
veis no dia-a-dia. 

A melhor forma de prevenir é 
praticando atividades físicas regu-
larmente, mantendo uma alimen-
tação saudável, evitando consumo 
de álcool, tabaco e outras drogas

No Brasil, estima-se que 9 mi-
lhões de pessoas que acessam a 
Atenção Primária, têm Diabetes 
Mellitus. 

Diabetes Mellitus é um grupo 
de desordens orgânicas, caracte-
rizado por um problema no meta-
bolismo de glicose, decorrente de 
uma falta total ou parcial de insu-
lina – um hormônio produzido pelo 
pâncreas.

Os principais sintomas da dia-
betes são: fome e sede excessiva e 
vontade de urinar várias vezes ao 

dia. Dependendo do tipo, há sinais 
específicos. No caso do tipo 1, pode 
ocorrer perda de peso, fraqueza, 
mudanças de humor, náusea e 
vômito. Já no tipo 2, os sintomas 
também envolvem cicatrização de-
morada de feridas, visão embaçada 
e formigamento de pés e mãos. 

Os aspectos psicológicos do dia-
betes, começaram a ser pesquisa-
dos há cerca de 40 anos atrás. 

Isto aconteceu paralelamente 
ao fortalecimento da ideia de que 
controlar os níveis de glicemia de-
veria ser mais do que impedir epi-
sódios agudos de ameaça à vida e 
ao desenvolvimento de recursos 
tecnológicos que possibilitaram ob-
ter medidas precisas de controle do 
metabolismo de glicose. 

O acompanhamento psicológico, 
auxilia a pessoa lidar com os efeitos 
colaterais que a doença impõe.

O diabetes é uma doença crôni-
ca, que ocorre quando o pâncreas 
não é capaz de produzir insulina e 
a sua produção é insuficiente.

No dia 27 de junho comemora-
se o dia internacional do diabético.

O diagnóstico precoce do diabe-
tes, é a melhor forma de lidar com 
essa doença silenciosa.

A prevenção é o melhor cami-
nho.

tivas de fatos acontecidos em nossa 
cidade, quando ainda residiam na 
terra dos seus antepassados; fatos 
acontecidos com o próprio autor ou 
que já fazem parte do folclore da 
cidade. 

Os autores romancearam os 
causos para despertar maior inte-
resse do leitor à narrativa. 

A publicação está na etapa de 
organização literária, captação de 
recursos, acerto financeiro com a 
Editora; a capa já está pronta, bem 
como o prefácio e a apresentação; 
uma trabalheira que a comissão or-
ganizadora do evento tem se dedi-
cado com afinco e satisfação. 

Com certeza o livro será um 
sucesso, principalmente para os 
viçosenses. Vai enriquecer à his-
tória da Viçosa, acrescentado às 
publicações dos grandes escritores 
viçosenses.

Viçosa é conhecida como a Ate-
nas Alagoana. Sua cultura se des-
taca como uma das mais ricas do 
Estado de Alagoas. 

Tem um folclore que sobressai 
em todo o Brasil. Seus tradicionais 
folguedos como a Baiana, Pastoril, 
Guerreiros, Reisados, Cavalhada, 
Coco, Quadrilha e Vaquejada, es-
tão na alma do viçosense. 

Na literatura muitos viçosenses 

se destacaram em várias Acade-
mias das Alagoas. 

Na atualidade, muitos intelec-
tuais já tem a primazia de compor 
o quadro dos Imortais da Academia 
Alagoana de Letras, do Instituto 
Histórico de Alagoas, Academia 
Alagoana de Cultura, Academia 
Maceioense de Letras e de Acade-
mias existentes em diversos muni-
cípios de Alagoas. 

Viçosa fervilha de bons escri-
tores, poetas, historiadores. Nosso 
município tem um imenso poten-
cial cultural, precisa fundar uma 
Academia de Letras e Artes, voltar 
a ter um museu para abrigar a me-
mória do seu passado (que falta nós 
faz Ivan Vilela), é urgente a criação 
de uma biblioteca em nossa cidade. 

Viçosa precisa preservar seus 
prédios históricos (estão em ruinas 
ou sendo demolidos). Que a nova 
administração municipal tome a 
dianteira da recuperação cultural 
da Princesa das Matas. 

Evoco à memória dos notáveis 
do passado que nomearam nossa 
Atenas. 

Aplaudo todos os 100 escritores 
que se propuseram escrever suas 
memórias, enriquecendo nossa his-
tória.

Acorda Viçosa!         

Consumo das Classes C e D

O consumo das Classes C e D no 
Brasil cresceu 8% em maio, de 
acordo com a Pesquisa de Hábitos 

de Consumo da Superdigital, fintech do 
Santander. O resultado aponta uma boa 
recuperação, uma vez que em fevereiro, 
março e abril, a pesquisa apresentou 
quedas sequenciais. O levantamento é 
realizado mensalmente e busca traçar o 
perfil do consumidor das classes C e D.

Todas as regiões do Brasil 
apresentaram melhora, mas o 
crescimento mais robusto foi no Norte 
(14%) e no Sudeste (10%). Sul, Centro-
Oeste e Nordeste tiveram alta de 9%, 5% 
e 2%, respectivamente.

Os setores que mais alavancaram os 
números foram Lojas de Roupas (12%), 
Transportes (10%), Restaurante (10%), 
Combustível (8%) e Hotéis e Motéis (8%). 
Os gastos que mais tiveram queda foram 
com Diversão e Entretenimento (-19%), 
principalmente, jogos online. Neste mês, 

foi possível fazer uma análise sobre o 
comportamento de consumo, em que as 
pessoas passaram a fazer mais compras 
em estabelecimentos comerciais físicos e 
menos no e-commerce, fato relacionado à 
reabertura gradual do comércio e maior 
mobilidade.

 Em junho, foi possível fazer uma 
análise sobre o comportamento 
de consumo, em que as pessoas 
passaram a fazer mais compras em 
estabelecimentos comerciais físicos e 
menos no e-commerce, fato relacionado 
à reabertura gradual do comércio e 
maior mobilidade. Em abril o consumo 
online representou 25% do total das 
compras e passou para 22% em maio. 
Já o consumo em lojas físicas passou de 
uma representatividade de 75% em abril 
para 78% em maio, com aumento nas 
categorias Diversão e Entretenimento 
(81%), Serviços (12%), Lojas de Roupas 
(9%) e Restaurante (7%).

Hábitos saudáveis para prevenir o diabetes A bandeira de volta

Acorda Viçosa!

ras muito acima da média de 
atos das esquerdas e que passam 
a não ser apenas das esquerdas.

Nesse ambiente, ganha força 
a imagem do deputado Marcelo 
Freixo (PSB-RJ), divulgada no 
sábado, em que ele aparece ves-
tindo uma camiseta diferente do 
Flamengo. Não uma camiseta 
rubro-negra, mas verde-amare-
la.

Freixo pode conseguir parte 
do que Guilherme Boulos tentou, 
mas fracassou, em 2018, quando 
vestiu a camiseta da Seleção e foi 
vaiado por boa parte das esquer-
das. Vamos começar pelo resgate 
do verde-amarelo na camiseta do 
Flamengo.

Aos poucos, poderemos ir 
amarelando as camisetas de 
Fluminense, Ceará, Palmeiras, 
Avaí, Internacional, Sport, Cru-
zeiro, Vasco, Corinthians e Atlé-
tico Paranaense.

O resgate da camiseta da Se-

leção (essa que não usa o número 
24 porque é do veado) fica para 
depois, se é que interessa, por-
que continuará envolto em con-
trovérsias.

Será que vale a pena? Por en-
quanto, deixem a camisa com os 
tios da direita.

Mas o resgate da bandeira 
não tem negociação.

O bolsonarismo precisa ser 
constrangido a não carregar 
mais a bandeira nas ruas.

O que se anuncia a partir 
desse sábado é uma guerra com 
muitas batalhas.

O que se viu nas manifesta-
ções é um sinal de que há dispo-
sição para a luta.

É impossível imaginar-se que 
a campanha de Lula e dos de-
mocratas de centro que a ele se 
juntarem, na eleição do ano que 
vem, não conte com a bandeira.

A democracia e a autoestima 
do país dependem do resgate da 
bandeira. A direita e a extrema 
direita que fiquem com a camise-
ta de Neymar.
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Brasil bate o Peru e vai 
à final da Copa América

A seleção brasileira de 
futebol vai dispu-
tar a final da Copa 

América depois de derrotar, 
ontem o Peru por 1 x0 gol 
marcado pelo atacante Lu-
cas Paquetá ao 34 minutos 
doprimeiro tempo depois de 
uma troca de passes com 
Neymar. O time brasilei-
ro vai enfrentar no sábado 
Argentina ou Colômbia, no 
Maracanã.

Na partida de ontem, o 
time brasileiro apresentou 
uma melhor movimentação 
do que no jogo de sexta-
-feira contra o Chile quando 
venceu também pelo placar 
apertado de 1 x 0 com gol de 
Lucas Paquetá.

A seleção começou o pri-
meiro tempo dominando e 
logo aos sete minutos numa 
cobrança de falta de Case-
miro, o goleiro peruano re-
bateu a bola, mas o zaguei-

O relator da CPI da Covid, 
Renan Calheiros (MDB-AL), 
afirmou que apresentará um 
requerimento para convocar 
Andrea Valle, ex-cunhada de 
Jair Bolsonaro, para um de-
poimento na Comissão Parla-
mentar de Inquérito após ela 
revelar envolvimento direto 
do próprio Bolsonaro em rou-

Dupla Neymar e Lucas Paquetá brilhou na vitória do Brasil

CNT/MDA
Reprovação do presidente 
eleva de 51% para 63%

CPI
STF pede à CPI 
explicação sobre 
depoimento

Renan quer convocar Andrea Valle para depor

O porcentual de elei-
tores que reprovam o de-
sempenho pessoal do pre-
sidente Jair Bolsonaro no 
governo aumentou para 
63% em julho, de 51% 
em fevereiro, segundo 
pesquisa conduzida pela 
Confederação Nacional do 
Transporte (CNT) e pela 
MDA. É a maior taxa de 
reprovação dele ao longo 
do governo, que começou 
em 2019, segundo dados 
históricos dolevantamen-
to.

A avaliação do gover-
no como um todo também 
piorou - os que conside-
ram a atual administra-
ção ruim ou péssima so-
maram 48%, ante 36% no 
levantamento de feverei-
ro, enquanto os que ava-

 O ministro Ricardo Lewan-
dowski, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), deu prazo de 
cinco dias para o Senado se ma-
nifestar sobre uma ação apre-
sentada à Corte pelo líder do 
governo na Câmara dos Depu-
tados, deputado Ricardo Barros 
(PP-PR). 

O parlamentar pede ao Su-
premo que seja mantida a data 
da próxima quinta-feira (8) para 
que ele deponha à CPI da Pan-
demia. Citado pelo deputado 
Luis Miranda (DEM-DF), Bar-
ros afirma que quer ser ouvido 
“o quanto antes” pela comissão.

A data inicialmente prevista 
foi adiada pela presidência da 
CPI, que espera ouvir técnicos 
e servidores relacionados para 
coletar evidências antes de ou-
vir o líder do governo e agendar 
o novo depoimento de Luis Mi-
randa.

CBF NEWS

Seleção espera resultado de Argentina x Colombia para conhecer adversário

ro conseguiu amortecer a 
anular o rebote dos atacan-
tes brasileiros. O arqueiro 
Gallese terminou sendo o 
grande nome do jogo por  fa-
zer quatro grandes defesas 
e evitando uma ampliação 
do placar em favor dos ca-
narinhos. O gol brasileiro 
saiu aos 34 min. Após bobei-
ra na saída do Peru, Ney-
mar recebeu de Richarlison, 
invadiu a área, fez um sal-
seiro na defesa adversária, 
chegou a dar uma caneta 
em Callens e tocou voltando 
para Paquetá, que, de pri-
meira, abrir o placar para a 
Seleção.

O Brasil segue invicta 
em jogos oficiais contra sul-
-americanos sob o comando 
de Tite, confirma o favoritis-
mo e, mesmo sem jogar em 
sua plenitude, vai à final da 
Copa América - a nona das 
últimas 14 edições. 

bo de salários de assessores, 
esquemas conhecidos como 
rachadinhas. De acordo com 
o parlamentar, o objetivo é 
saber se “houve espelhamen-
to do caso das rachadinhas na 
gestão da pandemia por parte 
do governo federal”. Os relatos 
do emedebista foram publica-
dos pelo blog do Camarotti.

“Quantos coronéis há no 
Ministério da Saúde? No ga-
binete, nesse esquema da 
rachadinha, foi um coronel 
[referência à reportagem do 
Uol]. Quero saber se o senador 
Flávio [filho de Bolsonaro] in-
fluenciou nessas nomeações. E 
se o vereador Carlos [também 
filho] teve influência no gabi-

nete paralelo. Por isso, quero 
convocar a Andrea”, disse o 
parlamentar. “Vou apresen-
tar ainda hoje [segunda-feira] 
esse requerimento. Todo esse 
esquema nos gabinetes da fa-
mília passava por um coronel. 
A convocação da Andrea não é 
para incriminar, é para escla-
recer”, acrescentou.

liam como ótimo ou bom 
diminuíram de 30% para 
23%. 

Os que veem o governo 
como regular diminuíram 
de 33% para 28%.

A pesquisa ouviu 2.002 
pessoas entre os dias 1 e 
3 de julho e tem margem 
de erro de 2,2 pontos por-
centuais (pp) para mais 
ou para menos.

Sucessão
Pesquisa CNT/MDA, 

divulgada ontem , apon-
tou que o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
dispara na liderança da 
corrida presidencial, com 
49% dos votos, excluindo 
os que não souberam ou 
não responderam. O pe-
tista pode ser eleito ainda 
no primeiro turno.

RACHADINHA
Ex-cunhada diz que Jair 
controlava 90% dos salários

ZERO UM
Processo contra filho do 
presidente parado no STF

Um novo escândalo de cor-
rupção atinge em cheio Jair 
Bolsonaro, que é alvo de mais 
de 120 pedidos de impeach-
ment, em razão da negligência 
e da corrupção na compra de 
vacinas, assim como do char-
latanismo no caso cloroquina 
e de diversos outros crimes de 
responsabilidade. “Gravações 
inéditas apontam o envolvi-
mento direto do presidente da 
República, Jair Bolsonaro, no 
esquema ilegal de entrega de 
salários de assessores na épo-
ca em que ele exerceu seguidos 
mandatos de deputado federal 
(entre os anos de 1991 e 2018).

Foi o que apontou uma 
sequência de reportagens da 
jornalista Juliana Dal Piva, do 
Uol, que obteve vários áudios: 
na primeira, aparece a grava-
ção da ex-cunhada; na segun-
da, mostra-se que um coronel 
do Exército, Guilherme dos 

Santos Hudson, ao lado do ex-
-PM Fabrício Queiroz, recolhia 
os salários dos servidores; na 
terceira, a mulher de Queiroz, 
Márcia Aguiar, chama Jair 
Bolsonaro de “01”, indicando-
-o como chefe do esquema de 
roubo do dinheiros dos funcio-
nários dos gabinetes do clã.

“As declarações indicam 
que Jair Bolsonaro participa-
va diretamente da rachadi-
nha: nome popular para uma 
prática que configura o crime 
de peculato (mau uso de di-
nheiro público). A primeira 
reportagem mostra que fa-
miliar que não quis devolver 
valor combinado do salário foi 
retirado do esquema. A fisicul-
turista Andrea Siqueira Val-
le, ex-cunhada do presidente, 
afirma que Bolsonaro demitiu 
o irmão dela porque ele se re-
cusou a devolver a maior parte 
do salário de como assessor”, 
aponta a jornalista.

O caso da suposta rachadi-
nha que teria sido promovida 
pelo senador Flávio Bolsonaro 
(Patriota-RJ) para desviar re-
cursos públicos em seu antigo 
gabinete de deputado estadual 
completou um ano emperrado 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF), onde aguarda uma de-
cisão sobre a instância judicial 
em que o parlamentar deve ser 
julgado.

O filho mais velho do presi-
dente Jair Bolsonaro (sem par-
tido) é acusado de ter contratado 
funcionários fantasmas que lhe 
devolviam a maior parte dos 
salários pagos pela Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro 

(Alerj). Ele nega ter cometido 
qualquer irregularidade.

O caso emperrou depois que 
o Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJ-RJ) concedeu em 
25 de junho do ano passado 
foro especial à Flávio Bolsona-
ro, deslocando-o de uma vara 
de primeira instância para o 
próprio TJ-RJ.Logo após essa 
decisão, ações foram apresenta-
das ao STF tentando reverter 
a concessão do foro, mas esses 
pedidos continuam aguardan-
do julgamento nos gabinetes 
dos ministros Gilmar Mendes 
e Kassio Nunes Marques, esse 
último indicado por Bolsonaro 
para a Corte.
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Jovens que nem     
estudam e nem    
trabalham caem 6% 

ANA PAULA OMENA
REPÓRTER

O índice de jovens entre 
19 a 24 anos mais co-
nhecidos pela “Geração 

Nem-Nem”, que nem estudam 
e nem trabalham caiu mais de 
6% em Alagoas, no ano passa-
do, em comparação com 2019, 
indo na contramão do que se-
ria esperado por conta da pan-
demia da Covid-19. No Brasil, 
a redução foi de apenas 1%.

O estado de Alagoas está 
na sexta posição no ranking 
do Nordeste de jovens ‘Nem-
-Nem’. A Bahia aparece em 
primeiro, seguida do Ceará. 
Os dados são da Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domi-
cílios Contínua (Pnad Contí-
nua), divulgada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e elaborada 
pela Consultoria iDados.

Em Alagoas, segundo a 
pesquisa, 148 mil jovens não 
estudavam e não trabalhavam 
no ano de 2019 e 138 mil em 
2020, representando uma que-
da significativa no quantitati-
vo. No estado são mais de 320 
mil jovens entre 19 a 24 anos.

Ainda conforme os dados, 
no Brasil há mais de 18 mi-
lhões de jovens nesta faixa 
etária pesquisada, sendo que 
mais de 5.794 milhões deles 
não estavam matriculados em 
alguma instituição de ensino 

O economista Cícero Péri-
cles, salientou que há quem 
divida a geração “Nem-Nem” 
em dois grandes blocos: de 15 
a 18 anos, quando os jovens 
nessa faixa etária deveriam es-
tar, prioritariamente, nas esco-
las de ensino médio ou escolas 
técnicas preparando-se para 
entrada nas universidades e 
mercado de trabalho; e o bloco 
dos jovens de 19 a 24 anos que 
deveriam estar na universida-
de e no mercado de trabalho. 
Mesmo com a redução em 6% 
de seu número em relação ao 
ano anterior, a geração “Nem-
-Nem” continua sendo um pro-
blema social imenso.  

De acordo com ele, são vá-
rias as razões para explicar 
esse quadro. A primeira delas é 
a pobreza material dos alagoa-
nos, uma sociedade marcada 
pelos déficits sociais históricos 
de sua sociedade, nas áreas de 
educação, saúde e renda.

Com o mais alto índice na-
cional de analfabetismo na po-
pulação acima de 15 anos (AL: 
17,1%; média nacional: 6,6%, 
em 2019), com a 6ª menor ex-
pectativa de vida ao nascer 
(AL: 72,7 anos; nacional: 76,6 
anos, em 2019), com a 2ª menor 
renda per capita (AL: R$ 730; 
nacional: R$ 1.439, em 2019), 
Alagoas possui o mais baixo 
Índice de Desenvolvimento 
Humano-Municipal do país 
(AL: 0,683; nacional: 0,778, em 
2017).

Para quem está buscando 
uma oportunidade no merca-
do de trabalho, a rede muni-
cipal do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), por meio da 
Secretaria Municipal do Tra-
balho, Abastecimento e Econo-
mia Solidária (Semtabes), está 
oferecendo 71 vagas de empre-
go em diversas áreas.

Os interessados devem en-
viar currículo para o e-mail 
sine@semtabes.maceio.al.gov.
br, com o nome da vaga preten-
dida no assunto, ou realizar o 
agendamento para atendimen-
to presencial no Sine, de 12h 
às 13h30, através do número 
0800 0826205.

O posto de atendimento do 
Sine Maceió fica localizado no 
2º piso do Shopping Popular na 
Rua do Livramento, no Centro.

Para as empresas que bus-
cam disponibilizar vagas e 
receber currículos através do 
Sine Maceió, a solicitação para 
preencher a Ficha de Cadastro 
deve ser realizada através do 
email contratesine.semtabes@
gmail.com, informando a ocu-
pação disponível no título da 
mensagem.

Caso necessário e solici-
tado, o Sine também fornece 
salas para a empresa realizar 
as entrevistas do processo se-
letivo.

Mais informações podem 
ser obtidas através do número 
0800 082 6205.

Para o antropólogo, Adal-
beron Sá, o índice é visto 
como positivo para o estado 
mesmo diante da pandemia 
da Covid-19. “Sobretudo o 
fator educacional e o de tra-
balho, mostrados pela pan-
demia com a possibilidade 
de fazer tudo isso, de forma 
remota, talvez tenha facili-
tado e, promovido esse aces-
so mais fácil para pessoas 
que, por exemplo, deixavam 
de estudar porque tinha um 
custo com locomoção, além 
de graduações e cursos te-
rem ficado mais baratos e 
mais acessíveis, para você 
fazer poder fazer de casa. 
Assim como também a rea-
lidade de trabalho remo-

No Estado eram 148 mil jovens que não estudavam e não trabalhavam no ano de 2019 e 138 mil em 2020

Saída é combinação de mais escolas de melhor qualidade, 
principalmente as de ensino médio e técnico, diz economista

EMPRESAS
Sine Maceió 
oferta 71 vagas 
de emprego

TRABALHO E ESTUDO
Forma remota pode ter ajudado 
queda no percentual

Mesmo com redução, problema 
social continua imenso 

DIVULGAÇÃO

SANDRO LIMA

Dados do IBGE indicam queda na “Geração Nem-Nem”
em Alagoas, que são da faixa entre 19 e 24 anos

e sem exercerem alguma ati-
vidade econômica em 2020. 
Já em 2019, o número é se-
melhante, porém menor, com 
5.865 milhões, representando 
pouco mais de 1% de queda da 
“Geração Nem-Nem”. 

Conforme o levantamento, 
Alagoas ocupa a sexta posição 
no ranking do Nordeste de 
jovens ‘Nem-Nem’. A Bahia 
aparece em primeiro lugar 
na classificação da ordem dos 
estados com mais de 460 mil 
jovens que nem estudavam e 
nem trabalhavam em 2020, 
seguido de Pernambuco (412 
mil) e Ceará (353 mil). Já o 
último da lista é o Piauí (97 
mil). 

Thiago Brito, de 20 anos, 
está nesta estatística de Ala-
goas, ele que concluiu o ensi-
no médio no ano passado, pas-
sou no vestibular para Direito 
e também conseguiu emprego. 
Ele contou que só estudava 
em 2020, por escolha própria, 

Para o economista, a se-
gunda grande barreira é a li-
mitação das políticas públicas 
inclusivas, principalmente a 
da educação.  “A rede de ensino 
além de não ser universal, de 
não cobrir toda a população em 
idade escolar e ter uma peque-
na parcela de seus alunos em 
ensino integral, perde, todos 
os anos, uma parcela dos que 
estavam matriculados. Apesar 
da redução da evasão escolar 
de Alagoas, de jovens entre 
16 e 17 anos, a taxa continua 
sendo a segunda mais alta do 
país, com 20% dos alunos nes-
sa faixa etária abandonando os 
estudos”, ressaltou.

porque não queria perder o 
foco nos estudos. “Comecei a 
trabalhar depois que terminei 
o ensino médio”, disse.       

PERVERSIDADE
Para a cientista social, 

Ana Cláudia Laurindo, quan-
do não há uma categoria for-
mada por indivíduos em idade 
produtiva entre 19 e 24 anos, 
identificada por sua ausência 
em estudo e trabalho, já abre 
um indicativo do tamanho da 
perversidade social vigente. 
“Mesmo que as estatísticas 
apontem uma redução, se 
deve a movimentos localiza-
dos, não a uma perspectiva de 
superação desta condição ex-
cludente”, pontuou.

Segundo Ana Cláudia, a 
pandemia não trouxe expan-
são na área do trabalho, mas 
existem analistas sociais que 
consideram o ensino remoto 
um estimulador do retorno de 
um percentual de estudantes 
nesta faixa etária ao ensino 
formal, principalmente por 
apresentar menos exigências, 
e isso implica na qualidade da 
educação recebida.

“Alagoas não apresenta 
políticas direcionadas a este 
público, e qualquer mobili-
dade registrada se deve ao 
esforço isolado dos próprios 
indivíduos na luta pela so-
brevivência em um cenário de 
invisibilidade e exclusão per-
sistente”, apontou.

AMBIENTE FAMILIAR
A terceira razão, conforme 

Péricles é a combinação entre o 
ambiente familiar com poucos 
vínculos afetivos, as questões 
de saúde física e mental que 
atingem a população juvenil, 
a exposição dessa população 
à violência, mais presente nos 
bairros pobres, e as particula-
ridades do mundo feminino, 
como nos casos das jovens que 
assumem tarefas domésticas 
ou engravidam precocemente. 
Lembrando que a população 
da geração “nem trabalha nem 
estuda” é majoritariamente fe-
minina.

“Outra grande dificuldade é 
a pouca oportunidade de traba-
lho para os jovens nesta idade. 
O desemprego atinge fortemen-
te a força de trabalho alagoana. 
O levantamento mais recente 
do IBGE revela que, dos 1,2 
milhão de alagoanos, 250 mil 
estão desempregados, 280 mil 
estão desalentados, ou seja, 
desistiram de buscar emprego 
e 130 mil trabalham em tempo 
parcial. Num quadro como este, 
os jovens, na maioria com baixa 
escolaridade, em geral com o 
ensino fundamental incomple-
to, têm dificuldades adicionais 
para conseguir um posto de 
trabalho. Como grande parte 
desses jovens não se inserem 
no mercado de trabalho, tam-
bém não conseguem estudar”, 
detalhou Cícero Péricles. 

O economista finalizou re-

POSITIVO
Para o antropólogo, Adalberon Sá, 
o índice é visto como positivo para 
o estado mesmo diante da pande-
mia da Covid-19

ESTUDO
Essa geração tem sido objeto de 
estudo há algum tempo, não signi-
fica dizer que não está procurando 
emprego

to, que facilitou bastante o 
acesso a diversos postos de 
forma remota”, explicou.

Ainda de acordo com 
Adalberon Sá, essa geração 
tem sido objeto de estudo 
há algum tempo, e embora 
o índice ainda seja pequeno 
de jovens que nem estudam 
e nem trabalham, não signi-
fica dizer que eles não estão 
procurando emprego, por 
exemplo, principalmente 
quando o público e masculi-
no.

Já o feminino, além das 
que estão procurando traba-
lho, existe ainda um percen-
tual considerável daquelas 
que se dedicam ao trabalho 
doméstico, cuidar dos filhos 

e da família.
Ele observou ainda que 

os números vão na contra-
mão do que vinha aconte-
cendo, e a própria estimati-
va era de que essa ‘Geração 
Nem-Nem’ fosse aumentada 
no período da pandemia, 
porque um dos fatores era 
justamente a dificuldade de 
acesso ao emprego.

“Sabemos que tem uma 
parcela que não quer, tem 
uma parcela que acaba se 
rendendo a atividades ou-
tras, mas a expectativa na 
pandemia era que esse vo-
lume aumentasse, se dimi-
nuiu referente a 2019, ou 
seja, um ano pré-pandemia 
em Alagoas, então é um in-
dicativo muito significativo, 
que aponta que essa gera-
ção ou procurou fazer sua 
vinculação a uma atividade 
empregatícia, seja ela qual 
for, ou acessou as políticas 
educacionais, ainda que no 
momento, maior parte dos 
cursos, estejam à distância”, 
destacou.

Sociedade alagoana é 
marcada pelos déficits 
sociais históricos de sua 
população, nas áreas de 
educação, saúde e renda, e 
são várias as razões para 
explicar esse quadro”. 

CÍCERO PÉRICLES
Economista

forçando que a estratégia para 
reduzir esses números altos 
da geração “nem-nem” será 
sempre trabalhar a combina-
ção de mais escolas de melhor 
qualidade, principalmente 
as de ensino médio e técnico, 
que permitem a entrada na 
universidade; mais oportuni-
dades de trabalho, com pro-
gramas de primeiro emprego e 
do jovem aprendiz, com está-

gios remunerados, que abrem 
as portas para o emprego es-
tável; e melhorias no ambien-
te familiar, com programas 
de transferência de renda, a 
exemplo do Bolsa Família e o 
BPC (Benefício de Prestação 
Continuada de Assistência 
Social), e políticas específicas 
para a juventude como cursos 
de formação ou subsídios para 
o transporte.
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Obras viárias em Arapiraca
Durante a cerimônia 
ocorrida no início 
da noite de sábado, 
3, para entrega de 
caminhões compacta-
dores e tratores des-
tinados a ações de 
infraestrutura urbana 
e rural, em Arapiraca, 
o presidente da Câ-
mara dos Deputados, 
Arthur Lira, reforçou o 

compromisso com a gestão do prefeito Luciano Barbosa.
“Quando a gente acerta no voto, a gente vai colher os bons resultados 
pelos próximos quatro anos. O povo de Arapiraca acertou no voto. 
Tenho o compromisso com Luciano Barbosa em viabilizar todos os 
projetos e obras viárias em Arapiraca”, afirmou Arthur Lira.

PARCERIAS
O presidente da Câmara dos Deputados também defendeu a im-
portância do trabalho coletivo. “A gente precisa fazer política pensando 
na palavra ‘nós’ e deixar de lado a palavra ‘eu’. O Agreste tem muita 
influência no desenvolvimento de Alagoas, e, quando a região cresce, 
Alagoas também cresce”, completou Lira.

FAKE NEWS 
Está sendo repassado nas redes sociais um vídeo 
que mostra uma agressão à uma funcionária de 
um hospital como se o fato tivesse acontecido 
no Hospital Santa Rita, de Palmeira dos Índios. 
A assessoria de imprensa do hospital nega a 
informação.
No vídeo pode se observar a logomarca do 
hospital no jaleco da profissional de saúde que foi 
agredida, e nota se que não é do Hospital Santa 
Rita.

EXPLICADO 
“Até mesmo a estrutura física do local do vídeo 
não condiz com a estrutura do Hospital Santa 
Rita”, observou a assessora de imprensa do Hos-
pital Santa Rita, Roberta Sampaio.

IMUNIZAÇÃO  
Arapiraca reduz, mais uma vez, a faixa etária da 
vacinação contra a Covid-19. A partir desta terça-
feira, 6,  a os arapiraquenses com 37 anos ou 
mais podem procurar um dos postos de vacinação 
para receber a primeira dose do imunizante.

PONTO DE VACINAÇÃO 
Sesc Arapiraca, Drive Thru do Arapiraca Garden 
Shopping e Ginásio da Escola Pedro Reis fun-
cionam normalmente, das 9h às 16h.
Arapiraca é uma das cidades que mais vacinou 
contra a Covid-19. Por aqui, 107.498 doses já 
foram aplicadas, sendo 78.483 como primeira 
dose, e 29.011 como segunda.

VACINAÇÃO SOLIDÁRIA
A campanha Vacinação Solidária segue ar-
recadando alimentos em Arapiraca, com o 
objetivo de levar esperança para famílias em 
situação de vulnerabilidade social. Sendo 
assim, a Prefeitura de Arapiraca, reforça que 
os postos de vacinação contra a Covid-19 
também estão funcionando como pontos de 
arrecadação de alimentos e itens de higiene 
pessoal, que serão utilizados para a monta-
gem de cestas básicas.

VÍTIMA DA COVID 
Morreu na manhã de domingo, 4, o policial 
militar e empresário arapiraquense Luiz Fe-
linto, 59 anos, proprietário da empresa Felinto 
Fogos. Ele foi mais uma vítima de compli-
cações da covid-19.
 De acorodo com informações, o empresário 
estava internado no Hospital de Emergência 
do Agreste (HEA) e na manhã de domingo 
não resistiu as complicações da doença e 
evoluiu à óbito. 

NEGOU ACUSAÇÕES 
Na noite de domingo, 4, a diretoria da Agremi-
ação Sportiva Arapiraquense (ASA) publicou 
uma nota afirmando que não procede a 
informação veiculada por um portal de notícias 
alagoano sobre os três meses de atraso de 
salários de jogadores e outros funcionários.
De acordo com a diretoria do ASA, há um mês 
em atraso e o segundo mês vence em 15 de 
julho. 

OPORTUNIDADE 
A Casa Integrada do Trabalho – CIT/SINE 
divulgou ontem, segunda-feira, 05, 33 novas 
oportunidades de emprego para a cidade de 
Arapiraca.
Há vagas para cortador de roupas à máqui-
na, fiscal de prevenção e perdas, enfermeiro 
obstetra, eletricista, gerente comercial, entre 
outras.

ATENDIMENTO PRESENCIAL 
O candidato que desejar concorrer a uma 
das vagas deve se dirigir à unidade do Sine, 
na Rua São Francisco, bairro Ouro Preto.O 
local funciona das 8 às 14h, seguindo todos 
os protocolos sanitários, para a segurança 
de servidores e do público em geral.

... A parede lateral de um sobrado situado 
no Centro Histórico de Penedo desabou 
sobre o muro do estacionamento vizinho 
do imóvel cuja fachada também pode ruir a 
qualquer momento.

... Devido ao risco iminente, a Prefeitura de 
Penedo acionou a Defesa Civil Municipal 
e interditou parcialmente a Avenida Nilo 
Peçanha.

...Por conta da medida de prevenção, o 
fluxo de veículos da parte baixa da cidade 
deve ser feito pela Rua Sete de Setembro, 
a partir do Hotel São Francisco, em direção 
ao convento franciscano para tomar o 
sentido da Avenida Getúlio Vargas. (Com 
Decom PMP). 
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Toda população poderá se 
vacinar contra Influenza

Seguindo a recomendação 
do Ministério da Saúde, 
a Prefeitura de Maceió 

ampliou, na segunda-feira (5), 
a vacinação contra a Influen-
za para toda a população de 
Maceió a partir dos 6 meses 
idade. A Campanha Nacional 
contra foi prorrogada e segue 
enquanto durarem os esto-
ques dos imunizantes.

Agora, todos podem se di-
rigir até uma das 53 Unidades 
de Saúde que estão aplicando 
a vacina, de 8h às 16h, exceto 
as exclusivas para a vacina-
ção contra a Covid-19.

A população pode se diri-
gir ainda, das 9h às 16h, de 
segunda-feira a sábado, ao 
Mercado da Produção, no es-
tacionamento da Feirinha de 
Artesanato; na Feirinha do 
Tabuleiro, próximo ao Cesta 

O prefeito JHC anunciou, 
em suas redes sociais, novo ca-
lendário de vacinação contra 
a covid-19 em Maceió. Desde 
às 13h de ontem (5), começam 
a ser vacinadas pessoas com 
39 anos sem comorbidades. 
Já nesta terça-feira (6), serão 
vacinadas as pessoas a partir 
dos 38 anos. E na quarta-feira 
(7), quem tem 37 anos. Os re-
manescentes das etapas ante-
riores também podem procurar 
os oito pontos distribuídos pela 
capital.

Quatro pontos funcionaram 
em sistema de corujão, das 9h 
às 21h, na segunda (5), terça 
(6) e quarta (7), que são o drive-
-thru de Jaraguá, o drive-thru 
da Justiça Federal (Serraria), 
o Maceió Shopping (Mangabei-
ras) e o Pátio Shopping (Cidade 
Universitária).

Os demais pontos que 
abrem das 9h às 16h são: Giná-
sio Arivaldo Maia (Jacintinho), 
Papódromo (Vergel do Lago), 
Praça Padre Cícero (Benedito 
Bentes) e Terminal do Osman 
Loureiro.

Também estará aberto, 
para esta terça (6) e quarta-
-feira (7), o agendamento nas 
oito Unidades Básicas de Saú-
de, que podem ser feitos no site 

O Boletim Epidemiológi-
co da Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau), da se-
gunda-feira (5/7), confirmou 
281 novos casos de Covid-19 
em Alagoas. Dessa forma, 
o estado tem um total de 
220.022casos confirmados do 
novo coronavírus até o mo-
mento, dos quais 2.832 estão 
em isolamento domiciliar.

Outros 211.150 pacientes 
já finalizaram o período de 
isolamento, não apresentam 
mais sintomas e, portanto, 
estão recuperados da doen-
ça.Há 11.243 casos em inves-
tigação epidemiológica.

Foram registradas 17 
mortes em território alagoa-
no. Com isso, Alagoas tem 
5.433 óbitos por Covid-19.

Foram oito vítimas da ca-
pital alagoana e nove do in-
terior do Estado. As vítimas 
de Maceió eram quatro ho-
mens de 53, 63, 81 e 98 anos, 
além de quatro mulheres de 
38, 44, 79 e 90 anos.

Em relação às nove víti-
mas que residiam no interior 

Tem  novo calendário de vacinação contra a covid-19 em Maceió, informa prefeito JHC

Capital segue Ministério da Saúde para vacinação contra gripe

BOLETIM
Alagoas tem 220.022 casos 
da Covid-19 e 5.433 óbitos

Covid: Corujão da Vacina em quatro pontos
EDILSON OMENA

SECOM MACEIÓ

São 53 unidades de saúde que estão aplicando o imunizante em Maceió

do Estado, eram seis homens 
de 32, 49, 66, 67, 77 e 84 
anos, além de três mulheres 
de 51, 66 e 83 anos.

Brasil
O Brasil perdeu 695 vi-

das para a Covid-19 nas úl-
timas 24 horas, chegando a 
525.112 óbitos pela doença 
desde o início da pandemia. 
Os dados foram divulgados 
pelo Conselho Nacional de 
Secretários de Saúde (Co-
nass) nesta segunda-feira 
(5).

Já o número de infecta-
dos está em 18.792.511, com 
22.703 novos casos confirma-
dos nas últimas 24 horas. A 
média móvel de óbitos está 
em 1.574 e a de casos está 
em 49.158.

O ranking de estados 
com mais mortes pela Co-
vid-19 é liderado por São 
Paulo (129.675), Rio de Ja-
neiro (56.039) e Minas Ge-
rais (47.120). As unidades da 
Federação com menos óbitos 
são Roraima (1.756), Acre 
(1.757) e Amapá (1.852).

de Alimentos; e no Centro da 
cidade, próximo a Igreja do Li-
vramento. Já nos Shoppings 
Pátio (Benedito Bentes), Ma-
ceió (Mangabeiras) e Parque 
(Cruz das Almas), o horário é 
das 14h às 20h, todos os dias.

A vacinação é importan-
te e evita as formas graves 
da doença, em especial nos 
grupos de maior risco. Até o 
momento, o município atin-
giu uma cobertura vacinal de 
44,37%, com a aplicação de 
135.217 doses.

O que é necessário para se 
vacinar?

Para se vacinar, é necessá-
rio levar cartão de vacinas e 
documento com identificação 
com foto. Puérperas também 
precisam levar a certidão de 
nascimento do filho/filha, car-
tão de gestante ou documento 

agendavacina.maceio.al.gov.br.
A imunização acontece ain-

da no ônibus da vacina, que 
estará hoje, das 9h às 12h, em 
Riacho Doce; e das 13h às 16h, 
no Mirante de Ipioca.

2ª dose

emitido pelo hospital que rea-
lizou o parto.

Já os trabalhadores da 
saúde devem apresentar do-
cumentação que comprove o 
exercício profissional atual, a 
exemplo do contracheque, de-
claração emitida pelo estabe-
lecimento de saúde onde atua 
ou carteira do respectivo con-
selho profissional.

Também seguindo reco-
mendação do Ministério da 
Saúde, é necessário que a pes-
soa que se imunizou contra a 
Covid-19 espere, ao menos, 14 
dias para receber a vacina do 
H1N1.

Estado
O Governo de Alagoas, por 

meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesau), iniciou na 
segunda-feira (5) a distribui-
ção de uma nova remessa de 

As pessoas que têm a 2ª 
dose da Astrazeneca agenda-
da em seu cartão de vacinação 
até o dia 9 deste mês já podem 
procurar os oito pontos fixos de 
vacinação e concluir a imuniza-
ção contra a covid-19. A 2ª dose 

vacinas contra a Covid-19. 
Com isso, os 102 municípios 
alagoanos passam a vacinar 
pessoas a partir dos 39 anos 
de idade.

Os imunizantes fazem 
parte da remessa de 100.950 
doses enviadas pelo Ministé-
rio da Saúde (MS) no último 
sábado (3). Do total, foram 
29.300 da vacina Janssen, 
23.400 da Pfizer e 48.250 da 
AstraZeneca.

Quanto à distribuição aos 
municípios, Maceió recebeu 
o maior quantitativo, sendo 
22.673 no total, das quais fo-
ram 13.038 da Pfizer e 9.635 
da Janssen. Arapiraca retirou 
4.925 imunizantes da Jans-
sen e AstraZeneca, seguido 
por Rio Largo, que recebeu 
1.540 vacinas da Janssen e 
AstraZeneca.

da Coronavac está disponível 
no Pátio Shopping (Cidade Uni-
versitária).

Mais informações sobre a 
vacinação em Maceió podem 
ser obtidas no vacina.maceio.
al.gov.br.
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Santana do Ipanema

Planos do governo alagoano é  implantar em Santana do Ipanema, 
um abatedouro de animais, a fim de atender a região sertaneja. 
Na última sexta-feira, os gestores municipais estiveram discutindo 

o assunto em Maceió na sede da Serveal. Lá estavam os secretários 
de Desenvolvimento Rural, Jorge Santana, e de Infraestrutura, Marcelo 
Melo, além de representantes da Serveal, Secretaria de Estado da Ag-
ricultura  e Adeal. O abatedouro terá capacidade de abater 200 animais 
por dia e atenderá as regiões do médio sertão e bacia leiteira.

DEFINIDO
Pois ficou definido na reunião que nos próximos dias Santana do 
Ipanema receberá as equipes do Instituto do Meio Ambiente de Alagoas 
(IMA) e Adeal para uma nova visita técnica, com avaliação do terreno 
baseada na legislação ambiental, e aprovação do projeto.

PENEDO
Num jogo de articulação política do prefeito Ronaldo Lopes (MDB), o 
vereador Messias da Filó (PDT) que durante a gestão passada coman-
dou a  Secretaria Municipal de Abastecimento e Desenvolvimento 
Agrícola, voltou a comandar a referida pasta.  Com seu afastamento da 
Câmara, entra o vereador Rogério dos Peixotos (PDT), quinto mais vo-
tado pelo Partido, que na eleição passada não conseguiu se reeleger.  

 SANTA LUZIA DO NORTE
“O deputado federal Arthur Lira  nos garantiu 
a liberação de uma  Emenda Parlamentar na 
ordem de Um Milhão de Reais para Saúde; e 
outra de 210 Mil Reais para investir na aquisição 
de equipamentos para as Unidades Básicas 
de Saúde”, postou nas redes sociais o prefeito, 
Márcio Lima (PP) gestor que ainda vivencia a 
tristeza pela morte do pai ocorrida na última  
quinta-feira, aos 77 anos, vítima de infarto.   

SANTA LUZIA DO NORTE II
Márcio Lima tratou ainda com o presidente da 
Câmara Federal, investimentos para Infraes-
trutura e Agricultura, além de equipamentos para 
a Unidade de Pronto Atendimento Municipal que 
será erguida na cidade com apoio do governo 
alagoano. “Com o coração ainda cortado de dor, 
mas ciente da responsabilidade concedida  pela 
confiança dos santa-luzienses, sigo honrando 
minha família e buscando cada dia a melhoria 
para toda população! Obrigado deputado Arthur 
Lira pela confiança em nossa gestão!” finalizou.

ATALAIA
A prefeita Ceci Rocha (PSC), divulgou na 
tarde do último sábado, pesquisa realizada 
pelo Ibrape. De acordo com o levantamento, 
a prefeita  obteve aprovação de 90%.  Nessa  
pesquisa, ocorrida no dia 30 de junho,  cerca de 
75% dizem que a administração da prefeita Ceci 
é melhor que  gestão passada do ex-prefeito 
Chico Vigário (MDB). “Isso é um trabalho do 
nosso fruto”, disse Ceci Rocha.

PILAR
Para movimentar turisticamente ainda mais a cidade, 
sobretudo com a presença de visitantes de toda parte 
é que o prefeito pilarense Renato Filho (PSC), está 
anunciando a implantação de um teleférico. Por sinal, 
já foi anunciada a licitação para a chegada desse ino-
vador serviço, cujo valor  margeia a casa dos 9 milhões 
de reais. O teleférico será instalado no alto do Cruzeiro 
com rota panorâmica até  a orla lagunar.   

VIÇOSA
Há poucos meses à frente do cargo, o deputado federal 
Pedro Vilela (PSDB) que assumiu graças a vitória de 
JHC para a Prefeitura de Maceió vem mostrando força 
junto aos municípios alagoanos na viabilização de verba 
federal. Na última quinta, recebeu em Brasília, o prefeito 
de Viçosa, João Victor. Na ocasião anunciou investimen-
tos de R$ 1.573.000.00. A grana será para aquisição 
de equipamentos para a saúde, academia pública ao ar 
livre, ambulância, construção e recuperação de espaços 
desportivos e recuperação de estradas vicinais.

SÃO LUÍS DO QUITUNDE
Sobre rumores negativos da vacinação da Covid-19, 
a prefeita Fernanda Cavalcante (MDB) disse que vem 
trabalhando com transparência e seriedade, e que 
nenhuma dose da vacina AstraZeneca fora da validade 
foi aplicada nos quitundenses. “Se você recebeu esse 
tipo de vacina, fique tranquilo! Você que ainda não se 
vacinou, não deixe para depois. Cuide de você e de 
quem você ama ``, pontuou a gestora, afirmando que 
lá  centenas de famílias continuam sendo beneficiadas 
com o Cartão Cria, o maior programa de transferência 
de renda do Estado de Alagoas.

PALMEIRA
O contentamento do prefeito Júlio Cézar 
(PSB), quanto à situação vivenciada 
hoje pelo povo palmeirense tem sido 
de grande importância, sobretudo pela 
plataforma governamental montada 
na aquisição de parceria de trabalho. 
Sabe-se que ao longo desses últimos 
quatro anos e meio, Palmeira dos Índios 
ganhou cara nova, principalmente no 
tocante a obras construídas, implan-
tação de projetos sociais, chegada de 
empresas e apoio governamental, além 
da flexibilização política adotada pelo 
gestor municipal, que segundo ele, não 
tem desperdiçado as oportunidades que 
surgem, oriundas  de parlamentares dos 
mais variados grupos partidários.   

PALMEIRA II
Nesta sexta-feira última, por exemplo, 
o prefeito recebeu o deputado federal 
petista Paulão  que anunciou emenda 
de 3 milhões para Saúde; e na semana 
passada, foi a vez do tucano, Pedro 
Vilela que também anunciou cifras mil-
ionárias, mas para Educação e reforma 
do estádio Juca Sampaio. Também na 
sexta, Júlio recebeu empresários da 
indústria  Laticínios Sertão, empresa 
que vai garantir 120 empregos, e que 
atuará na fabricação de leite conden-
sado, em pó, concentrado, creme de 
leite, queijos, requeijão, achocolatados, 
sobremesas, entre outros produtos. 

EDMILSON TEIXEIRA
etjornalista@gmail.com

NOTÍCIAS 
DO INTERIOR

Descentralizados
R$ 40 milhões
para reestruturar
volta às escolas

Com o reinício das aulas 
presenciais previsto para 
agosto próximo, em siste-

ma híbrido, o Governo do Esta-
do, por meio da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc), 
descentraliza R$ 40 milhões 
no programa Rumo às Aulas, 
visando adequação em infraes-
trutura, aquisição de bens, 
apoio pedagógico, além de me-
didas sanitárias de proteção à 
saúde e bem-estar da comuni-
dade escolar.

Criado com a proposta de 
descentralizar o capital e co-
locar dinheiro direto na conta 
de todas as escolas da rede pú-
blica estadual, o programa tem 
como foco a celeridade e oti-
mização dos recursos na rees-
truturação das unidades. Do 
Sertão ao Litoral Norte, ges-
tores já começaram a receber 
a entrega de cheques do pro-
grama diretamente das mãos 
do governador Renan Filho, do 
secretário da Educação, Rafael 
Brito, e da superintendente da 
Rede Estadual de Ensino, Ro-
seane Vasconcelos.

“A Educação do país intei-
ro vem sofrendo muito com a 
pandemia. As unidades estão 
há aproximadamente um ano 
e meio fechadas, então, além 
das reformas e novas escolas, 
o Governo do Estado disponibi-
lizou o programa Rumo às Au-
las. De forma descentralizada, 
cada diretor das 310 escolas da 
rede pública estadual já rece-
beu um recurso proporcional 
ao número de alunos daquela 
escola, para que ele, junto à 
comunidade e conselho esco-
lar, definam onde vai utilizar 
esse recurso, entendendo as 
principais necessidades e di-
recionando da melhor maneira 
a verba”, destacou o secretário 
da Educação, Rafael Brito.

De acordo com a superin-
tendente da Rede Estadual de 
Ensino, Roseane Vasconcelos, 
o valor emergencial designado 
para cada escola varia de R$ 
83 mil até R$ 180 mil, tendo 
como base o número de estu-
dantes matriculados. Cada 
Gere (Gerência Regional de 
Ensino) também receberá um 
valor fixo de R$ 50 mil. Além 
disso, os Centros de Atendi-

Valor está sendo distribuído entre
todas as unidades para aulas presenciais

mento Especializado ligados 
à Rede Estadual recebem em 
torno de R$ 60 mil cada. Os 
valores serão pagos em quatro 
repasses, mas todas as unida-
des já receberam a primeira 
parcela.

Organização e segurança
“O repasse será feito para 

todas as unidades da rede esta-
dual em todas as etapas e mo-
dalidades, como também para 
os Centros de Atendimento 
Especializados, além de todas 
as Geres. A verba será usada 
na organização e segurança 
do ambiente escolar e de sua 
comunidade e trabalho pedagó-
gico e administrativo das uni-
dades de ensino, seguindo os 
protocolos de saúde”, explica a 
superintendente.

No Centro de Atendimento 
à Pessoa com Surdez Joelina 
Cerqueira (CAS), situado na 
capital alagoana, a gestora Flá-
via Barboza relata que o conse-
lho já foi reunido e está com as 
ações planejadas. “O programa 
Rumo às Aulas veio numa hora 
muito oportuna, uma vez que 
estamos precisando realizar 
várias ações para manutenção 
e bom funcionamento físico do 
nosso prédio. Hoje nós atende-
mos mais de 150 alunos, entre 
surdos e ouvintes, e já reuni-
mos o conselho, já definimos 
que temos reformas na parte 
elétrica, telhado, fachada, na 
área externa e todo o equipa-
mento necessário. Já estão em 
ata as ações prioritárias para o 
retorno ao presencial”, garante 
a gestora.

CHEQUES
Do Sertão ao Litoral Norte, 
gestores já começaram a rece-
ber a entrega de cheques do 
programa para a rede pública 
estadual

CELERIDADE
Programa tem como foco a 
celeridade e otimização dos 
recursos na reestruturação das 
unidades escolares no retorno 
às atividades presenciais

VALDICE GOMES – cojira.al@gmail.com

Julho das Pretas celebra Dia da Mulher 
Negra Latino-Americana e Caribenha
O mês de julho chegou e como já acontece há 09 anos, as organizações 
e movimento de mulheres negras do Brasil se mobilizam em torno da 
ação Julho das Pretas, uma agenda conjunta e propositiva para celebrar 
o 25 de julho - Dia Internacional da Mulher Negra Afro Latina Americana 
e Caribenha. O Julho das Pretas é uma ação criada em 2013, pelo 
Odara – Instituto da Mulher Negra, em parceira com a Rede de Mul-
heres Negras do Nordeste e a Articulação de Organizações de Mulheres 
Negras Brasileiras (AMNB). Segundo as organizadoras, este ano já 
estão programadas 310 atividades espalhadas por todo o mês de julho e 
parte de agosto.  O tema do Julho das Pretas é escolhido coletivamente. 
Este ano o processo foi provocado pela Rede de Mulheres Negras do 
Nordeste, e denuncia o genocídio da população negra brasileira. A ex-
tensa programação prevê atividades direcionadas às pretinhas crianças 
e às pretas idosas, às pretas do campo e das cidades, às lésbicas, 
bissexuais, transgênero e travestis, às pretas empreendedoras, às mães 
de famílias, às artistas, jornalistas, trabalhadoras domésticas, juristas, 
professoras e estudantes. Ao longo da agenda estão atividades (virtuais 
e presenciais) denunciando os crescentes crimes de feminicídio, a 
mortalidade materna, a violência do Estado, a fome e a insegurança 
alimentar, a lesbitransfobia, entre outras. São atividades que irão ecoar 
do Oiapoque ao Chuí, que as mulheres negras apontam as soluções 
para a incivilidade, o desgoverno e a naturalização de absurdos racistas, 
misóginos e patriarcais que estruturam o Brasil. Entre a diversidade de 
temas estão o Bem Viver, participação política, projeto de sociedade, 
educação, quilombos, soberania alimentar e tantas outras tecnologias 
sociais. A abertura oficial da 9ª edição do Julho das Pretas - Para o 
Brasil genocida, Mulheres Negras apontam a solução! Aconteceu dia 
1º, no formato online, com uma saudação das Iyalorixás Jaciara Ribeiro 
(Ilê Axé Abassá de Ogum, Salvador- BA); Denise T’Ògún Botelho 
(iniciada no Ile Ase Alagbede Orun); e Jô Brandão (Coletivo Dan Eji e 
Comitê Afroreligioso de Combate à covid-19 no Maranhão). A transmis-
são foi pelo Facebook da Rede de Mulheres Negras do Nordeste, e de 
organizações da Rede; e Youtube do Odara - Instituto da Mulher Negra. 
A programação completa e atualizada está disponível no link file:///C:/
Users/Valdice/Downloads/agenda_2021_julho%20(1).pdf

ECA FAZ 31 ANOS E CEDECA COBRA DIREITOS
Neste mês de julho, o Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA) 
completa 31 anos. Por conta disso, o Centro de Defesa dos Direitos da 
Criança e do Adolescente (Cedeca) Zumbi dos Palmares, lança uma 
campanha onde lembra que todos os direitos das crianças e adoles-
centes devem ser contemplados, mas alerta a sociedade para alguns 
mais urgentes, a exemplo de educação e alimentação de qualidade, 
além de saúde. A campanha denuncia que o Brasil voltou a figurar no 
mapa da fome e que o aumento do desemprego e a pandemia afetaram 
a renda de milhares de famílias. “Em Alagoas são mais de meio milhão 
de pessoas em situação de extrema pobreza”, alerta a campanha. Outro 
direito da criança e adolescente que também demanda urgência em sua 
manutenção é o de não ser morto. Segundo o Cedeca, entre janeiro de 
2012  e meados de outubro de 2020, 14% dos mortos após intervenção 
policial em Alagoas eram adolescentes entre 14 e 17 anos. De acordo 
com a instituição, para garantir dignidade à vida das crianças e ado-
lescentes, continuará lutando para que os recursos do FECOEP sejam 
empregados diretamente no combate à fome e à miséria.

JORNALISMO SOFRE MAIS DUAS PERDAS IRREPARÁVEIS (AXÉ06A)
Em 04 dias, o jornalismo sofreu duas perdas 
irreparáveis de profissionais que marcaram 
suas vidas pelo compromisso com a pauta 
da diversidade e pluralidade, Januário Gar-
cia e Helaine Martins.  Ícone na preservação 
da memória da população negra por meio 
da imagem, a partir da década de 1970, o 
repórter fotográfico Januário Garcia (Foto), 
77 anos, faleceu na quarta-feira (30), no 

Rio de Janeiro, vítima da Covid 19. Januário esteve à frente de grandes 
trabalhos e projetos sociais, artísticos e culturais, bem como participou 
da fundação do Instituto de Pesquisa das Culturas Negras (IPCN) e 
fez parte do Conselho Memorial Zumbi. Em 2018, nos brindou com sua 
participação no projeto Vamos Subir a Serra. No sábado (03), morreu 
a editora e produtora de conteúdo Helaine Martins, 41 anos, vítima 
de parada cardiorrespiratória, em São Paulo. Helaine foi criadora do 

CURTAS

projeto “Entreviste um Negro”, banco de dados público e colaborativo 
de promoção à equidade racial entre fontes no jornalismo, por meio da 
visibilidade de cientistas e intelectuais negros. Que as novas gerações 
de profissionais deem continuidade ao compromisso de ambos por uma 
sociedade mais igualitária. (Crédito da Foto: Reprodução Internet)

SUS DEVE RESPEITAR IDENTIDADE DE GÊNERO
 O ministro do STF, Gilmar Mendes, determinou na 2ª feira (28\06) 
que o Ministério da Saúde adote medidas para respeitar a identidade 
de gênero de pessoas em atendimentos no SUS e nos registros de 
nascimentos. A decisão monocrática (individual) foi dada no Dia Inter-
nacional do Orgulho LGBTQIA+, e passará por votação no plenário da 
Corte para confirmar, ou não, a determinação do ministro. Ainda não há 
data para análise no plenário. A ação foi movida pelo PT. Para Gilmar 
Mendes, é preciso eliminar obstáculos burocráticos ao atendimento 
de homens e mulheres trans. Agora, o MS tem 30 dias para fazer as 
mudanças necessárias nos sistemas de informação do SUS para que 
marcações de consultas e de exames de todas as especialidades médi-
cas sejam realizadas independentemente do registro do sexo biológico. 
Também deve informar se os sistemas de informações hospitalares, 
ambulatoriais, atenção básica, e de gerenciamento da tabela de 
procedimentos, medicamentos e OPM estão devidamente adaptados e 
atualizados para garantir o acesso a tratamentos médicos com base na 
autodeclaração de gênero dos pacientes.

INSTITUTO MARIELLE FRANCO 
O Instituto Marielle Franco divulgando sua pro-
gramação para o mês de julho, em celebração 
ao Dia da Mulher Negra Latino Americana 
e Caribenha (dia 25) e também a data de 
aniversário de Marielle Franco (Foto), ex-
vereadora pelo município do Rio de Janeiro, 
assassinada em pleno mandato no ano de 

2018, que estaria completando 42 anos, no próximo dia 27. Por conta 
disso, o Instituto estará lançando alguns projetos e conteúdos inéditos 
com o intuito de seguir defendendo a memória e multiplicando o legado 
de Marielle e das mulheres negras que vieram antes.  O primeiro 
projeto é o livro “A Radical Imaginação Política das Mulheres Negras 
Brasileiras”, organizado em parceria com o movimento Mulheres Ne-
gras Decidem, e apoio da Fundação Rosa Luxemburgo. Baixe a versão 
digital em https://www.mulheresnegrasnapolitica.org/ O segundo projeto 
é a minissérie “Para onde Vamos?”, com estreia dia 7, pelo canal Brasil 
e na Globo Play.  Por último, mas não menos importante, no dia do 
aniversário da Marielle será lançada a História em Quadrinhos “Marielle 
Franco - Raízes”. (Crédito da Foto: Reprodução Instagram)

CADÊ A DELEGACIA TIA MARCELINA?
Quando será cumprida a Lei 8.364, desde 22 de dezembro de 2020, 
que instituiu a Delegacia Especial dos Crimes contra Vulneráveis, que 
nunca chegou a ser implantada pelo Governo do Estado? Resultante 
de mobilizações de entidades civis e movimentos sociais, a instauração 
da DEV Yalorixá Tia Marcelina será determinante para o combate à 
impunidade e para o atendimento especializado às vítimas. Além da 
população LGBTQIAP+, o órgão também é especializado para crimes 
contra pessoas idosas, com deficiências e população em situação de 
rua.  Diante de um histórico de revitimização sofrido por vítimas de 
crimes LGBTfóbicos, faz toda a diferença uma recepção com escuta 
qualificada, sigilosa e não julgadora por equipes multidiscplinares - fun-
cionando 24 horas por dia.  A delegacia complementará a rede de de-
fesa e proteção dos direitos humanos da população LGBTQIAP+, que 
atualmente conta com a 14ª Vara Criminal - de  competência exclusiva 
para processar e julgar os crimes contra este segmento da população. 
Sem implantação, entretanto, não tem delegacia. Sem delegacia, não 
há rede de proteção efetiva para as vítimas.

• Chegamos à edição nº 646 da Coluna Axé, uma publicação 
da Comissão de Jornalistas pela Igualdade Racial (Cojira-AL), do 
Sindicato dos Jornalistas Profissionais de Alagoas (Sindjornal). Nesta 
edição, contamos com a contribuição das jornalistas Luíla de Paula 
e Helciane Angélica. Sugestões de notas sobre ações étnico-raciais 
enviar para cojira.al@gmail.com  ou valdicegomes@gmail.com. 
 • A ialorixá Márcia Dória, mais conhecida como mãe 
Márcia D’Oxum, e sua filha, a conselheira de políticas públicas culturais 
do estado do Rio de Janeiro, Arethuza Dória, 38 anos, lançaram no 
sábado (3), o aplicativo IGBA - Heranças Culturais. 
• O projeto, contemplado pela Lei Aldir Blanc de incentivo à 
cultura, tem como objetivo aproximar a população fluminense das her-
anças ancestrais culturais de matriz africana. “O aplicativo veio para dar 
voz e visibilidade a todas as pessoas que salvaguardam a cultura preta, 
todos que praticam as culturas dessa herança ancestral no Brasil, o 
que vai nos proporcionar sair dessa invisibilidade em que estamos. Nós 
sabemos que não somos os poucos que eles dizem que somos.
•  Esse aplicativo nos permitirá confrontar diretamente esses 
dados, que não conferem com a realidade do país.”, explicou Arethuza. 
O projeto IGBA - Heranças Culturais dispõe também de um site institu-
cional e páginas no Facebook, Twitter e Instagram, além de um canal 
no Youtube.
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Empolgado, CRB encara o Botafogo-RJ

Embalado pela vitória 
sobre o maior rival, o 
CSA no domingo pas-

sado e por ocupar a quinta 
posição na tabela da série 
B do campeonato brasileiro, 
dois pontos a menos para en-
trar no G-4, o CRB enfrenta 
nesta noite, no estádio Rei 
Pelé às21h30, o Botafogo-
-RJ.

O técnico Allan Aal é for-
çado a fazer alterações na 
equipe vitoriosa do jogo pas-
sado, pois não contará com o 
atacante Ewandro, suspen-
so pelo terceiro cartão ama-
relo no clássico.O Galo entra 
no jogo contra o alvinegro 
carioca com sete atletas pen-
durados com o segundo car-
tão amarelo. São eles: Diogo 
Silva, Frazan, Guilherme 
Romão, Diego Torres, Alis-
son Farias, Hyuri e Erik.

A opção de Aal para es-
calar a equipe  é fazer com 
que o lateral Celsinho o lado 
defensivo direito e Reginal-
do seja adiantado para o 
setor ofensivo. Outra possi-
bilidade é a entrada de Ni-
colas Careca no comando de 
ataque.Uma possível escala-
ção Uma possível escalação 
para hojde deve ser com Dio-
go Silva; Celsinho (Careca), 

Depois de vencer o clássico, Galo tenta nova vitória nesta noite para garantir presença no G4 da Série B do Brasileirão

Lateral do CRB, Reginaldo pode ser aproveitado no jogo desta noite, atuando de forma mais ofensiva 

Não foi só o treinador Bru-
no Pivetti que foi desligado do 
CSA depois da derrota para 
o CRB pela sétima rodada do 
campeonato brasileiro série 
B no domingo passado.On-
tem, foram demitidos o meia 
Nadson, o atacante Silvinho 
e  o lateral-esquerdo Victor 
Costa,A informação foi anun-
ciada ontem pelo presidente 
do clube, Rafael Tenório que 
também anunciou que o Azu-
lão a contratação de um exe-
cutivo de futebol.

- O executivo já está con-
tratado, deve chegar aqui até 
terça, quarta-feira, e já esta-
mos trabalhando em busca 
de um novo comandante téc-
nico para sequência da Série 
B.

Tenório adiantou que jo-

gadores também serão des-
ligados.

Esses três jogadores vi-
nham sendo bastante critica-
dos pela torcida pelo mau de-
sempenho nos últimos jogos 
da competição onde o time 
ocupa a 14“ posição com 8 
pontos e está a um ponto da 
zona de rebaixamento.

Silvinho foi responsável 
foi um atrito na diretoria que 
culminou com a saída do con-
selheiro Raimundo Tavares 
que ocupa o posto de diretor 
de futebol até o final do mês 
passado.É que o atleta iria 
ser desligado do clube, mas 
interveio junto ao presidente 
Rafael Tenório para não ser 
demitido que, por sua vez o 
apoiou e  por este motivo, Ta-
vares pediu para se afastar 
da função.

Depois do técnico Bruno Pivetti, CSA dispensa três jogadores
O nome do treinador 

ainda não foi definido , mas 
alguns nomes estão sendo 
trabalhado, entre eles Ney 
Franco, Léo Condé e Antonio 
Carlos Zago. O executivo de 
futebol deve definir o nome 
com a diretoria azulina.

Na tarde de ontem, o 
elenco se reapresenta após a 
derrota no clássico contra o 
CRB. Domingo, deixaram o 
clube o técnico Bruno Pivet-
ti, o auxiliar Julian Tobar e 
o preparador físico Marcelo 
Lins.

Enquanto o CSA não de-
fine a contratação do novo 
treinador, o auxiliar Adria-
no Rodrigues comanda as 
atividades no CT do Nelsão. 
Domingo, às 20h30, o Azulão 
encara o Brusque, fora de 
casa. Ontem, os jogadores azulinos reiniciaram os treinamentos visando jogo contra o Brusque-SC no domingo

CEDRIM/CRB

AUGUSTO OLIVEIRA/CSA

DOBRA DE LATERAIS
Técnico Alan Aal pode optar por 
colocar dois laterais (Celsinho e 
Reginaldo) no lado direito já que 
não contará com Ewandro no jogo 
de hoje contra o Botafogo-RJ.

EVOLUÇÃO
Alvinegro carioca vem de um em-
pate com o Avai em 1 x 1 e come-
mora evolução do time que chega 
perto da zona de classificação.

Gum, Caetano e Romão; 
Marthã, Jean Patrick e Die-
go Torres; Reginaldo, Erik e 
Hyuri.

BOTAFOGO
O alvinegro carioca vem 

de um empate com o Avai 
por 1 a 1 no estádio da Res-
sacada em Florianópolis.
Os jogadores do Botafo-
go comemoraram como se 
fosse uma decisão o gol de 
empate contra o Avaí, Afi-
nal, o time perdia por 1 a 
0 para o time catarinense 
e chegou à igualdade que o 
mantém perto de uma vaga 
no G4 – a zona de acesso. O 
mais festejado foi mesmo 

Marco Antônio, autor do 
gol aos 47 minutos do se-
gundo tempo.“É claro que a 
gente não entra em campo 
para empatar, mas diante 
do que aconteceu no jogo, 
foi muito importante. Acho 
que nossa equipe sobres-
saiu em campo e mérito de 
toda a equipe, que batalhou 
até o final”, explicou o herói 
botafoguense.

O meia entrou no se-
gundo tempo no lugar de Pe-
dro Castro e marcou um belo 
gol. O levantamento saiu do 
lado direito com Warley, a bola 
passou por toda a defesa. Na-
quela altura, na base do tudo 
ou nada, quatro jogadores ca-
riocas apareceram na linha 
ofensiva. Mas a bola sobrou no 
segundo pau para o meia, que 
bateu de primeira, de chapa.

“Não sei do que eles recla-
maram. Não notei nada, mas 
vou ver o lance depois com 
calma”, justificou Marco Antô-
nio, referindo-se à reclamação 
geral do time do Avaí sobre a 
irregularidade no lance. Ficou 
a dúvida do impedimento, que 
não pode ser tirada pela falta 
do VAR dentro da Série B.

Por fim, ele explicou 
porque dedicou o gol à 
mãe. 
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Itália e Espanha 
brigam por vaga na 
final da Eurocopa

Chegou a hora de conhe-
cermos o primeiro fina-
lista da Eurocopa. Hoje, 

Itália e Espanha se enfrentam 
pelas semifinais da competição 
para saber quem disputará o 
troféu no próximo domingo. A 
partida acontece no Estádio de 
Wembley, em Londres.

ITÁLIA
Sensação da competição, a 

Itália chega para a semifinal 
da Eurocopa com cinco vitó-
rias em cinco jogos e somente 
dois gols sofridos. Sem perder 
um jogo desde 2018, o time de 
Roberto Mancini, que ficou de 
fora da última Copa do Mun-
do, busca chegar à decisão do 
torneio continental.

Antes da partida, o treina-
dor da Azzurri elogiou a última 
atuação de sua equipe, contra 
a Bélgica, e disse que poderia Seleção italiana é a sensação da Eurocopa e tenta chegar à final da competição hoje contra a Espanha

Solenidade de lançamento do Rally dos Sertões ocorreu ontem, em Arapiraca

EM ARAPIRACA
Rally dos Sertões terá 300 
participantes de todo o país

TÉCNICO
Thiago Gomes 
vai comandar 
time do Grêmio

DAVI SALSA
REPÓRTER

Com dez dias de dura-
ção, o maior evento espor-
tivo do gênero das Améri-
cas, o Rally dos Sertões, 
terá a cidade de Arapiraca 
como uma das sedes da 
competição, que começa no 
próximo dia 22 de agosto. 
A apresentação do pro-
jeto ocorreu nesta se-
gunda-feira (5), na sala 
de projeção do Planetá-
rio Municipal e Casa da 
Ciência de Arapiraca. 
O prefeito Luciano Bar-
bosa recebeu, juntamente 
com a equipe da Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo, o dire-
tor de produção do evento 
da 29ª edição do Rally dos 

O Grêmio anuncia 
Thiago Gomes como téc-
nico interino da equipe 
principal. O profissional, 
auxiliar permanente e 
responsável pelo Grupo 
de Transição do Clube 
desde o início da tempo-
rada 2018, assume a ca-
samata gremista. A de-
finição foi encaminhada 
em reunião do Conselho 
de Administração, ocor-
rida no início da noite de 
otnem.

Thiago Gomes atua 
há quatro anos pelo Grê-
mio e, nesta temporada, 
esteve à frente do time 
profissional em três par-
tidas – Caxias e Novo 
Hamburgo, pelo Cam-
peonato Gaúcho, além 
de dois jogos contra o La 
Equidad, pela Copa Sul-
-Americana. 

Natural de Porto Ale-
gre, Thiago, 37 anos, 
destaca-se no atual mo-
mento pelo papel impor-
tante na formação dos 
atletas que chegam ao 
plantel principal. Hoje, 
o elenco profissional con-
ta mais de 20 jogadores 
formados no Tricolor e 
que trabalharam com o 
técnico. 

C: POOL/AFP VIA GETTY IMAGES

DAVI SALSA

Clássico europeu entre a Azurra e a Fúria será realizado no 
estádio de  Wembley, em Londres; decisão acontece domingo

ter marcado mais. No entan-
to, Mancini pregou respeito ao 
adversário e disse que “quanto 
mais longe, mais difícil”.

- Marcamos dois gols con-
tra a Bélgica e poderíamos ter 
marcado mais. Penso que a vi-
tória foi totalmente merecida. 
A Espanha é a próxima, mas 
quanto mais progride, mais 
difícil se torna - disse Roberto 
Mancini. 

Depois de um início preo-
cupante, com apenas um gol 
marcado nas duas primeiras 
rodadas, a Espanha se recu-
perou, jogou bem e convenceu. 
Com três títulos da Eurocopa, 
a Fúria busca o tetracampeo-
nato para isolar-se como a se-
leção com mais conquistas da 
competição.

Antes do jogo, Luis Enri-
que disse que está orgulhoso 

pela campanha de sua equipe 
e falou que os espanhóis não 
pensam em outra coisa a não 
ser chegar à final e ser cam-
peão.

- Estamos muito orgulho-
sos. Seria ridículo pensar que 
nós, ou qualquer um dos semi-
finalistas, assinaríamos para 
chegar tão longe agora. Todos 
nós queremos chegar à final e 
vencer - disse Luis Enrique.

FICHA TÉCNICA
Itália x Espanha
Eurocopa - Semifinal
Data e horário: 06/07/2021, 

às 16h (de Brasília)
 Local: Estádio de Wem-

bley, em Londres (ING)
Árbitro: Felix Brych (ALE)
Assistentes: Mark Borsch 

(ALE) e Stefan Lupp (ALE)
Transmissão: TV Globo e 

SporTV

Sertões, Fernando Garcia. 
Além da secretária Rosa 
Lira, a reunião também 
contou com a presença 
dos secretários de Infraes-
trutura, Roany Izidoro; de 
Serviços Públicos, Maria 
Caroline; de Cultura, We-
llington Magalhães; de 
Educação, Ivana Carla, e 
de Desenvolvimento Ur-
bano e Meio Ambiente, Si-
mone Romão, e os vereado-
res Léo Saturnino (MDB) 
e Fábio Henrique (MDB). 
Durante a apresentação, 
o diretor de Produção do 
Rally dos Sertões, Fer-
nando Garcia, revelou que 
a competição trará para a 
cidade de Arapiraca cer-
ca de 300 competidores e 
uma caravana com cerca 
de duas mil pessoas de to-
das as regiões do Brasil.
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GLOBO 18h

GLOBO 19h

GLOBO 21h

RECORD 21h

RESUMO DAS NOVELAS

IMPÉRIO
José Alfredo afirma a Maria Marta que não vai se separar de Ísis. Cláudio 
avisa a Ísis da recepção de abertura do novo restaurante. Cora pede a 
Vicente que a convide para a inauguração do novo restaurante. Carmem 
reclama quando Orville afirma que Salvador continuará morando com 
eles. Chega o resultado do exame de DNA. Cora invade a sala de José 
Alfredo e exige saber o resultado do exame de DNA. José Alfredo destrói 
o envelope com o resultado do exame de DNA e avisa a Cristina que irá 
adotá-la.

GÊNESIS 
Bachir é surpreendido pela destreza de Hanna. Lia se emociona com 
a revelação de Yarin. Abimeleque faz uma aliança com Isaque. Labão 
chora diante de Lia. Dez anos depois, Jacó discute com Esaú. Jacó 
fica desconfortável com as palavras de Isaque. Isaque e Rebeca se 
decepcionam com Esaú. Lia e Jacó sonham com um amor.

A VIDA DA GENTE
Ana tenta tranquilizar Sofia durante o treino, enquanto Vitória é dura com 
Cecília. Laudelino aceita ser sócio de Rodrigo em outro negócio. Manuela 
agradece a Maria por seu apoio. Dora se preocupa ao saber que Marcos 
pagou um anúncio caro para divulgar a agência. Alice conta para Cícero 
e Suzana sobre seu encontro com Sofia. Ana e Lúcio falam bem um do 
outro para Sofia e Celina. Nanda convida Manuela para sair. Cris discute 
com Jonas ao chegar em casa. Lorena avisa que Tiago está no shopping 
e Lourenço corre para buscá-lo.

SALVE-SE QUEM  PUDER 
Júlia celebra a recuperação de Téo, que voltou a andar sem muletas. A Consulesa 
deixa claro para Nanico e Ermelinda que não pode haver envolvimento entre eles. 
Hugo conversa com Dominique sobre a possibilidade de Helena descobrir que Luna 
e Fiona são as mesmas pessoas. Aurora alerta Renzo para uma possível armadilha 
de Alexia. Alexia aconselha Kyra a contar toda a verdade sobre o Programa de 
Proteção para Rafael. Hugo conta a Helena que Luna está viva, mas percebe que 
a mulher já sabia. Emocionada, Luna conta para Alexia, Kyra, Ermelinda, Zezinho 
e Alejandro como foi o reencontro com Helena e que a empresária a reconheceu 
como sua filha. Hugo se oferece para proteger Luna para armar contra Helena.

BOAS VIBRAÇÕES

Leandro Bertolo lança 
seu segundo disco 
“A Flor do Som”,  

que reflete sua forte 
influência da icônica 
geração 70 da MPB

Consagrado “músico da 
noite” em Porto Alegre, 
o compositor, vocalista e 
guitarrista Leandro Ber-
tolo chega ao segundo 
álbum, “A Flor do Som” 

(independente/distribuição Tratore), 
investindo em um trabalho autoral, 
já disponível nas plataformas digi-
tais e com distribuição nacional em 
formato CD. Influenciado por com-
positores/cantores consagrados nos 
anos 1970 - notadamente Djavan, 
João Bosco e Gonzaguinha -, Berto-
lo passa longe da imitação. Apenas 
parte da admiração pelos citados 
para alçar seus próprios voos, desen-
volvidos com leveza, ginga e sutileza.

O dom de hitmaker fica logo evi-
dente na faixa-título, “A Flor do 
Som”, ensolarada parceria com a 
esposa Bianca Marini. “Estávamos 
em Gramado, conversando”, conta. 
“Bianca trouxe um pequeno vaso de 
vidro em forma de flor, e colocou den-
tro o celular conectado a um aplica-
tivo. Na variada playlist estava to-
cando Mozart naquele momento. Ela 
disse que aquilo era ‘a flor do som’. 
Eu apenas complementei: ‘a flor do 
som é Mozart’, e assim nasceu nosso 
primeiro pop-jazz Djavaneado”!

Partidário da alegria, Bertolo pas-
seia por samba (o sinuoso “Momen-
tos Felizes” e o arrebatador “Canto 
Forte”, ambos predestinados ao su-
cesso), afoxé (“Rotas do Sonhar”), 
bolero (“Náufragos de Amar”, “Te 
Espero Na Canção”), choro-seresta 
(“Darcy Alves”, tributo ao cultuado 

LABORATÓRIO ALAGOANO DE 
TEATRO ABRE INSCRIÇÕES 
PARA CURSO

O Ciclo de Formação em 
Teatro do Oprimido, proje-
to idealizado pelo Labora-
tório Alagoano de Teatro do 
Oprimido (LATO) está com 
inscrições abertas. Com 
apoio financeiro do Governo 
de Alagoas, através da Se-
cretaria de Estado da Cul-
tura, via Lei Aldir Blanc, 
direcionada pela Secreta-
ria Especial da Cultura do 
Ministério do Turismo do 
Governo Federal, o projeto 
tem como objetivo formar 
40 multiplicadores em Tea-
tro do Oprimido além de 
espetáculos de Teatro Le-
gislativo.

As inscrições realizadas 
de forma online, através de 
chamada pública e aberta, 
ocorrem até o próximo dia 7 
de julho, onde serão priori-
zados os participantes que 
integram movimentos po-
pulares, coletivos, grupos e 
organizações da sociedade 
civil do estado de Alagoas 

que se comprometam com a 
multiplicação do Teatro do 
Oprimido em seus locais de 
atuação.

A seleção dos cursis-
tas também contemplará o 
maior número de cidades e 
regiões administrativas de 
Alagoas, além da diversida-
de étnico-racial, de gênero e 
de orientação sexual.

O Curso gratuito ocorre-
rá em dois módulos, com ofi-
cinas, seminários, acompa-
nhamento às atividades de 
multiplicação nos territórios 
e apresentações teatrais.

Para se inscrever, é ne-
cessário enviar e-mail para 
inscricoeslato@gmail.com, 
identificando “Quero me 
inscrever no Ciclo”, no as-
sunto do e-mail. É impor-
tante sinalizar se a inscri-
ção é individual ou coletiva, 
no caso das organizações 
e grupos culturais. Mais 
informações: (82) 9 9613 
3314.

músico gaúcho) e balada (“Adorme-
cido Coração”), respeitando as tradi-
ções sem pregar o conservadorismo. 
Por isso mesmo soa naturalmente 
contemporâneo sem deslizar para o 
modernoso. Arrisca até um singular 
bolero-salsa (“Armadilha”), revive a 
MPB-pop oitentista em dueto com a 
bela musa Bianca (“Luz do Amor”) e 
mergulha no contagiante frevo-axé 
baiano (“ATKI”) com segurança de 
veterano.

“Ritmicamente envolvente e re-
pleto de nuances, conduzido pelo 
canto macio de Bertolo, “A Flor do 
Som” é um disco de alto astral, de 
boas vibrações”, comenta Arnaldo 
DeSouteiro no texto do encarte. Fiel 
retrato da alma desse artista sempre 
tão positivamente emocional e emoti-
vo, que privilegia a felicidade nas te-
máticas de seus versos. Uma pessoa 
grata à vida, que retribui isso irra-

diando alegria através de suas cria-
ções. Um som divino, movido pela 
mágica estrela da canção.

LEANDRO BERTOLO
Nos anos 1980, o músico da noi-

te percorreu duas ou três dezenas 
de casas noturnas de Porto Alegre 
que contemplam a história cultural 
e boemia da cidade. Integrou a ban-
da Conexão, viajando por todo o Rio 
Grande do Sul, apresentando-se em 
bailes e casas noturnas. Montou o 
grupo Estação Hits, cujo tema eram 
os sucessos da música pop de todos os 
tempos nas emissoras de rádio. Com 
direção musical do maestro, pianis-
ta e arranjador Luís Henrique New 
e as parcerias dos irmãos Amauri e 
Sérgio Copetti, e do guitarrista Tom 
Martins, a banda atuou nas boas ca-
sas e foi atração do Porto Alegre em 
Cena.

Integrou o Projeto Coisas do Bra-
sil, numa proposta de homenagear 
os grandes compositores da música 
popular brasileira, ao lado do baixis-
ta Nuno Prestes, do guitarrista Alex 
Vieira e do baterista Rafa Marques.

O álbum ”Clareza” marca a es-
treia profissional de Bertolo no cená-
rio da MPB com elegante apresenta-
ção do escritor e jornalista Juremir 
Machado da Silva. O disco foi desta-
que no ano de 2016 e a aceitação da 
crítica foi unânime: recebeu quatro 
indicações para o Prêmio Açorianos 
de Música 2017 (Melhor Intérprete 
e Compositor para Leandro Bertolo; 
Melhor Compositor para Elias Bar-
boza; Disco do Ano).
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Brigas internas de sempre podem 
comprometer as boas intenções da Band

A Band, em tempos passados, 
teve alguns diretores importantes 
cuidando do seu artístico e 

programação, como Walter Clark, 
Walter Avancini, Roberto Talma e 
Marlene Mattos, entre os principais.

Profissionais competentes, com anos de estrada e aptos a 
fazer um trabalho que a sua direção esperava, mas acabou 
que nenhum deles conseguiu. Depois de um começo 
entusiasmado, todos acabaram desistindo.Porém, agora, 
tudo indica que, com os pés no chão, um trabalho mais 
consistente foi colocado em prática, melhor estruturado e sem 
a necessidade de resultados tão imediatos.Por exemplo, entre 
outros movimentos, Fausto Silva só vai estrear no começo do 
ano que vem, a exemplo de mais alguns produtos capazes 
de fortalecer diferentes espaços da sua grade. Há indicativos 
muito fortes, pelo menos boas intenções, que a Band poderá 
vir a se colocar em condições mais próximas de Globo, Record 
e SBT, o que será excelente para todo o mercado. Isso só não 
irá acontecer se, como em todas as outras vezes do passado, 
a vaidade e lutas internas pelo poder voltarem a atrapalhar. 
Pior é que já existem indícios de algumas.

POSTO DE OBSERVAÇÃO 
Já de alguns dias, os nomes do Zeca Camargo e Luciana Dias, 
diretora de criação, não aparecem mais nos créditos dos programas 
da Band. A explicação oficial é que não existe nenhum projeto 
pensado para o Zeca no momento e, quanto a Luciana, o seu 
departamento foi extinto. Agora ela responde pela videografia.
 
PRIMEIRAS CENAS 
Roberto Birindelli grava nesta semana, como General Solano López, 
as suas primeiras cenas em “Nos Tempos do Imperador”, nova novela 
das 18h da Globo com estreia em 9 de agosto.
Na trama, as desavenças entre López e Dom Pedro II (Selton Mello) 
dão início à Guerra do Paraguai, evento que marcou a história do 
Brasil.
 
REGRESSIVA 
As gravações da segunda temporada da série “Aruanas”, do 
Globoplay, entraram na reta final, depois de algumas paralisações por 
causa da pandemia. Os trabalhos serão concluídos no próximo dia 20 
e a ideia é estrear ainda este ano.

·   Felipe Naim, vencedor do “Prelúdio 2019”, reality show com talentos da música 
clássica da Cultura, foi nomeado professor da escola Crescendo Music, em 
Budapeste, na Hungria...

·   O pianista foi premiado pelo programa com uma bolsa de estudos na Academia 
Franz Liszt, também em Budapeste.

·   Márcio Canuto é o convidado do “Programa de Todos os Programas”, do R7, 
desta semana. Histórias maravilhosas. Vai perder?

·   O show do “Criança Esperança”, na Globo, irá ao ar no dia 23 de agosto, uma 
segunda-feira.

·   Atenção, atenção: Netflix deverá iniciar produção de novelas ainda este ano...

·   E a ideia é aquela mesma: novelas com tiro curto. Poucos capítulos.

·    Com passagens por MTV Brasil e Band, Luitha Miraglia será a apresentadora 
da sexta temporada do “Shark Tank Brasil” no Sony...

·    As gravações começaram ontem, com produção da Floresta.

·    A série “Superman e Lois” chega ao HBO Max no próximo dia 22.

·     Assim como o “J10”, a GloboNews também está completando 25 anos em 
2021.

·    O espetáculo “Entre Quatro Paredes”, de Jean Paul Sartre, vai reunir Petrônio 
Gontijo, Lavínia Pannunzio, Vera Zimmermann e Elias Andreato...

·     Petrônio também vai estrear o filme “Broto Legal”, que conta a história de Celly 
Campello.

·    Cynthia Martins e Milena Teixeira são as novas apresentadoras do “Pretoteca”, 
um podcast da BandNews FM onde entrevistados negros que são referências nas 
mais diversas áreas discutem semanalmente os desafios no combate ao racismo.

O SBT estará com equipe completa no Maracanã – Téo José, Mauro 
Beting, Edmilson e Nadine Bastos – para a final da Copa América, 
neste próximo sábado. Antes de ter acesso ao estádio, todos terão 
que passar por  um rígido protocolo de saúde. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

 

CUIDADOS 
“Aruanas” tem à frente nomes como 
Camila Pitanga, Débora Falabella, 
Taís Araújo, entre muitos outros. 
E possui um severo protocolo de 
saúde devido ao momento atual.
Tanto assim, que elenco e equipe 
são testados a cada três dias.
 
SEM PARAR 
O garoto Enzo Barone concluiu sua 
participação como Jacó, filho de 
Isaque (Guilherme Dellorto) e Rebeca 
(Bárbara França), em “Gênesis”.
E já emendou em um trabalho no 
cinema. É a novidade no elenco de 
“Matadores de Aliens”, com filmagens 
em São Paulo e Santa Catarina.
 
DECISÃO 
Enquanto muita gente torce para 
saber antecipadamente os nomes 
dos peões da próxima edição 
de “A Fazenda”, que estreia em 
setembro, Adriana Galisteu, nova 
apresentadora do reality rural, vai 
na contramão de todos. Ela prefere 
aguardar a lista oficial e descobrir 
os nomes junto com o público.
 
UMA PAULADA 
Daniel Ortiz, autor de “Salve-se 
Quem Puder”, promete “uma 
paulada” a cada capítulo, nestas 
duas últimas semanas da novela.
E também muita ação e emoção 
envolvendo o trio de protagonistas. 
Ortiz destaca ainda o trabalho 
do vilão Hugo, interpretado por 
Leopoldo Pacheco.

ÁRIES - (21/3 a 19/4) – Mercúrio 
adentra a área familiar, 
possibilitando maior conexão com 
o lar. Procure zelar pelos aspectos 
práticos do dia a dia e busque 
articular com o entorno imediato 
ações que estruturem ao cotidiano, 
já que a Lua transita no eixo 
material-social, passando pela fase 
nova.
TOURO – (20/4 a 20/5) – Tente 
articular ideias com as pessoas 
próximas e fazer acordos, 
pois Mercúrio adentra a área 
comunicativa. Este é o momento de 
maior percepção das necessidades 
pessoais e familiares, visto que a 
Lua transita entre seu signo e o 
setor doméstico, passando pela fase 
nova.
GÊMEOS – (21/5 a 21/6) – A 
superação tende a levar ao 
crescimento. Momento de 
amadurecer em meio ao encarar 
os desafios. Você pode passar por 
aprimoramento do trato interpessoal 
e da gestão prática do dia a dia, 
já que a Lua transita no eixo 
crise-comunicação e Mercúrio 
adentra a área material.Amor: 
Tente confiar nas mudanças na 
convivência. Procure demonstrar 
maior dedicação ao seu equilíbrio 
emocional.
CÂNCER – (22/6 a 22/7) – Visto 
que Mercúrio adentra seu signo, 
suas vivências podem lhe fazer 
amadurecer. Procure aperfeiçoar 
sua percepção a respeito das 
pessoas e de como se articular com 
elas para melhorar processos e 
recursos no dia a dia, já que a Lua 
transita no eixo amizades-material.
LEÃO – (23/7 a 22/8) – O 
andamento das relações fica 
prejudicado pelas disputas de 
poder incitadas pelas aspectações 
de Lua, Marte e Mercúrio no setor 
oito. Baixe sua guarda e procure 
estar disponível para cooperar. 
Encontre meios de ajustar as 
atividades profissionais de modo 
criativo, já que Urano harmoniza.
Amor: Reflita e atue na direção 
de atender as necessidades do 
relacionamento com bastante 
cuidado. Com Lua harmonizada com 
Urano, é recomendado você alterar 
o romance para ele seguir como sua 
prioridade.
VIRGEM – (23/8 a 22/9) – Suas 
parcerias podem exercer papel 
relevante em sua vida com a Lua 
Nova e o ingresso de Mercúrio na 
casa das amizades. Você tende a 
revisar valores e redefinir metas, 
enquanto adquire maior consciência 

dos desafios, devido ao trânsito 
lunar no eixo espiritual-crise.
LIBRA – (23/9 a 22/10) – Busque 
fortificar suas parcerias de trabalho, 
considerando a Lua Nova e o 
ingresso de Mercúrio na área 
profissional. Procure ampliar o 
olhar do individual ao coletivo, o 
que ajuda com ajustes na vida em 
comunidade, devido à passagem 
da Lua do setor íntimo à casa das 
amizades.Amor: Tente passar 
a exaltar seu afeto pela pessoa 
amada. Que tal investir no tempo 
que vocês passam juntos? É 
importante não perder tempo com 
discussões desnecessárias.
ESCORPIÃO – (23/10 a 21/11)–
Posturas éticas e solidárias podem 
fazer a diferença, sobretudo neste 
momento. As parcerias tanto na 
vida privada como na profissional 
são fundamentais, dada a 
passagem da Lua pelo segmento 
relacionamentos-trabalho. Sendo 
assim, busque lhes dar o devido 
valor.
SAGITÁRIO – (22/11 a 21/12)– 
Autoaperfeiçoar-se precisa ser 
constante, sobretudo na Lua 
Nova e com Mercúrio no setor 
íntimo. Tente se conectar com os 
valores que guiam sua existência, 
buscando refletir para ajudar no 
aprimoramento do cotidiano, dada a 
passagem da Lua no eixo cotidiano-
espiritualidade.
CAPRICÓRNIO – (22/12 a 19/1)– 
O círculo de confiança tende 
a se fortalecer. Esta fase é de 
aperfeiçoamento das relações 
humanas, o que pode lhe deixar 
mais seletiva, além de lhe levar a 
dar valor aos vínculos que tenham 
forte conexão emotiva, visto que a 
Lua transita no eixo social-íntimo.
AQUÁRIO – (20/1 a 18/2) – Tente 
valorizar as redes virtuais devido 
à pandemia. Você tende a ter 
maior engajamento nos grupos do 
cotidiano com a Lua no eixo família-
relacionamentos. Busque promover 
ações que melhorem os vínculos 
e elevem a qualidade do cotidiano, 
pois a área das rotinas recebe a Lua 
Nova e Mercúrio.
PEIXES – (19/2 a 20/3) -Procure dar 
valor às redes virtuais para nutrir 
suas amizades, como aponta a Lua 
Nova e Mercúrio adentrando a área 
social. É fundamental ter critério ao 
compartilhar informações e tente 
fazer articulação interpessoal no 
dia a dia. Amor: Busque entender a 
importância de passar a dar atenção 
extra ao vínculo afetivo para evitar 
problemas e desentendimentos. 

GLOBO DE OURO
Filmes de língua 
não inglesa poderão 
concorrer

Embora sua próxima 
edição tenha sido 
cancelada pela NBC, o 
Globo de Ouro se prepara 
para o futuro. A Associação 
de Imprensa Estrangeira 
de Hollywood (HFPA, na 
sigla em inglês), órgão 
responsável pelo evento, 
anunciou mudanças 
em algumas de suas 
categorias (via Deadline). 
A principal delas permite 
que filmes de língua 
não inglesa e animações 
possam competir nas 
categorias de Melhor 
Filme – Drama e Melhor 
Comédia ou Musical.

A medida vem depois 
de “Minari”, filme 
americano com diálogos 
majoritariamente em 
coreano, ter sido excluído 
da categoria principal em 
2021, o que causou uma 
repercussão bastante 
negativa. O órgão também 
irá renomear Melhor 
Filme Estrangeiro para 
Melhor Filme de Língua 
Não Inglesa, em uma 
mudança similar à do 
Oscar, ao mudar sua 
categoria para Melhor 
Filme Internacional.

DURAÇÃO
Segundo a Globo, o reality show “The Masked 
Singer Brasil”, liderado por Ivete Sangalo, com 
exibição nas noites de terça-feira, ficará no ar entre 
10 de agosto e 19 de outubro. Serão 12 celebridades 
na disputa. O “TMS”, informa-se, foi o programa mais 
assistido na Inglaterra em 2020.  

QUE HORA! 
Não é por nada não, mas o Zezé Di Camargo tinha todo o tempo do mundo para 
acertar suas diferenças com Rodrigo Faro. Só que escolheu a pior hora, um 
momento de doença. Pra que isso? Todos só têm a perder com essa treta toda.   
 
PORCHAT 
Nesta terça-feira, às 22h30, o GNT terá mais uma edição inédita do “Que História 
É Essa, Porchat?” com Vanessa da Mata, Thalita Rebouças e Eriberto Leão.
Thalita fala sobre o dia em que foi organizar uma despedida de solteira em um 
motel e se esqueceu de convidar um stripper. “Eu juro que não tinha pensado 
nisso”, conta.
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TopNews inicia a semana enfocando três 
amigas super queridas, três mulheres 
que se destacam em nossa sociedade. 

Elas são especiais, elas são nomes que 
enaltecem o enobrecem o valor da mulher 
alagoana. Estamos falando das queridas 
Eliane Lima, Angela Maciel e Martha 
Azevedo, elas comandaram uma mesa super 
top no almoço de domingo no consagrado 
restaurante Maria Antonieta. Vocês, amigas, 
são mulheres que sempre merecerão o nosso 
carinho e os nossos aplausos. Parabéns! 

Elas são mulheres top do top, elas são profissionais 
de sucesso, elas são uma super empresária de 
moda feminina e a outra uma advogada super 

querida. Elas hoje recebem a nossa homenagem e o 
nosso carinho. Estamos falando das queridas Márcia 
Maciel e Mariza Pacheco, elas hoje recebem o nosso 
carinho e admiração. Parabéns, amigas, vocês são super 
especiais. Saudades!  Ele é um ser humano maravilhoso, ele é um 

profissional top do top em nossa sociedade. 
Ele tem sido uma revelação quando falamos 

em alta costura, desenvolvendo um brilhante 
trabalho no Atelier Audifax Seabra. Estamos 
falando em Wendell Seabra, ele hoje recebe a nossa 
homenagem e a nossa admiração. Parabéns, amigo, 
você é top e seu trabalho vem sendo super elogiado 
em nossa sociedade. Parabéns!  

INVERNO COM SHOULDER 
NA ENTRE & VISTA  

A coluna TopNews e as empresárias 
Andréa e Moacira Cunha, elas 

nomes de sucesso na moda feminina 
em nossa sociedade, trazem para 
os nossos leitores um belo modelo 
inverno’21 da conhecida grife 
Shoulder, que as nossas amigas 
podem encontrar na Entre & Vista, 
localizada na Galeria Victoria Place, 
Ponta Verde. Convidamos as mulheres 
mais elegantes da cidade a conferir 
de perto as propostas para o inverno 
Shoulder. Vale a pena conferir!  

PADRÃO INATINGÍVEL  

A partir de agora, influenciadores da Noruega 
terão que sinalizar quando uma foto for 

retocada. A nova lei procura combater os 
padrões de beleza inatingíveis que as 
mídias sociais ajudam a propagar. Outra 
preocupação do país é a crescente 
porcentagem de jovens com dismorfia 
corporal (doença mental que envolve 
um foco obsessivo em um defeito que 
a pessoa considera ter na própria 
aparência). Para muitos, a lei que agora 
torna ilegal a postagem de fotos 
editadas sem o aviso é um passo 
bem-vindo na direção certa.  

Polaridade 
 
Certa vez pensei que 
O frio na verdade não existe 
O frio é a falta de calor 
Foi então que me questionei: 
E quanto ao amor e o ódio? 
O amor é falta de ódio 
ou o ódio é falta de amor?

@um.poeta.anonimo SUSTENTABILIDADE  

O Tribunal de Justiça de Alagoas (TJAL) 
alcançou, em 2020, a 8ª colocação no 

Índice de Desempenho de Sustentabilidade 
(IDS) do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). A Corte estadual atingiu 58,3%, uma 
variação positiva de 6,9 pontos percentuais 
em relação a 2019 e de 8,8 pontos em 
comparação a 2018. Levando em conta 
apenas os TJs de pequeno porte, o de 
Alagoas ficou em quarto lugar, atrás dos 
Tribunais do Amazonas (67,9%), Acre 
(67,3%) e Roraima (58,6%). 

IMERSÃO SYSTEM COM MATRÍCULAS 
ABERTAS  

A coluna TopNews e os empresários 
Fátima e Eraldo Tenório, Vanessa Tenório 

e Carlos Palmeira convidam os nossos 
amigos para conhecer toda a programação 
da tão esperada Imersão System’22. Tudo 
foi pensando com toda segurança e carinho 
para que você tenha uma experiência única 
nos EUA. Venha até a System Tours, na 
Avenida Deputado José Lages, Ponta Verde, 
e realize o sonho do seu filho. Informações pelo telefone 3214-3060.  

DESODORANTE SEM 
ALUMÍNIO EM ALTA  

O odor corporal é resultado da mistura 
de bactérias da pele com o suor. 

Os antitranspirantes inibem uma função 
corporal normal, que é o suor, usando 
um ingrediente ativo: sais de alumínio. 
Já os desodorantes naturais não contêm 
esse ingrediente. São formulados para 
controlar o mau odor com substâncias que 
absorvem bactérias, como o bicarbonato de 
sódio. Enquanto alguma polêmica envolve 
o primeiro, a segunda categoria vem 
crescendo nas prateleiras.  

OUSADIA ETERNIZADA  

Inaugurada na semana passada sem muito estardalhaço, a estátua 
da princesa Diana foi esculpida pelo artista Ian Rank-Broadley com 

base em uma foto de grande significado para a ex-royal morta em 
1997. É que o figurino de Lady Di na obra é o mesmo que ela usou 
em um cartão de Natal de 1993, no qual posou sozinha ao lado dos 
filhos, os príncipes William e Harry. Um ano antes, a eterna princesa 
do povo tinha se separado do pai deles, o príncipe Charles, apesar 
de que o divórcio deles só saiu em 1996. O clique de Diana apenas 
com seus dois herdeiros incomodou bastante alguns membros 
seniores da realeza mais famosa do mundo.  

PARABÉNS, JOSÉ E ANA DÓRIA!  

TopNews não poderia 
deixar de parabenizar 

este casal de empresários 
que muito tem feito pelo 
comércio em nossa 
sociedade. Eles se 
destacam quando falamos 
em lavanderias industriais, 
estamos falando de José 
e Ana Dória, eles são 
sucesso consagrado com 
as lavanderias Dry Clean 
Ponta Verde e Dry Clean 
G Barbosa Stella Maris. 
A conhecida franquia americana cuida da sua roupa como ninguém. Em 
tempo, as lavanderias estão com delivery, para facilitar ainda mais a sua 
vida. Telefone 82 3327-5300. Parabéns, amigos, vocês são merecedores 
dos nossos aplausos.  

POLÍTICA ANTI-
GORDOFOBIA  

Já estão em vigor as novas 
políticas de anúncios do 

Pinterest. A partir de agora, estão 
proibidas todas as propagandas 
com linguagem e imagens sobre 
perda de peso. A mudança 
nas regras foi desenvolvida sob 
orientação e aconselhamento 
da Associação Nacional de 
Transtornos Alimentares dos 
Estados Unidos. Atualmente, 
as diretrizes da comunidade 
já vedam produtos ou 
declarações perigosas sobre 
emagrecimento e vergonha 
corporal. O movimento quer 
incentivar que outras redes 
sociais façam o mesmo e reconheçam 
o quanto os padrões de forma física 
podem ser nocivos à saúde mental — 
principalmente quando falamos das 
mulheres.  
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